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Michael Stephan é natural de Belo Horizonte, Capitão 
da Polícia Militar de Minas Gerais e também escritor. Possui 
sua raízes familiares na cidade de Corinto no centro geográ-
fico de Minas Gerais.

O livro “Mova o Mundo” do escritor mineiro Mi-
chael Stephan está sendo lançado em uma 
nova edição pela Editora VISEU

O Instituto CNA participou, 
nesta semana, do “Seminário 
Técnico Crise Climática em Minas 
Gerais: Desafios na convivência 
com a seca e a chuva extrema”, 
promovido pela Assembleia Legis-
lativa do Estado, no município de 
Araçuaí.

A expectativa é de reunir 100 mil pessoas na feira multissetorial, com grandes marcas expositoras, no Parque de Ex-
posições João Alencar Athayde, em 2024. Desde o lançamento para a venda de estandes, há cerca de 1 mês, cerca de 70% 
dos estandes foram comercializados e restam as últimas unidades. 

O livro “Mova o mundo” 
em nova versão

ACI comemora sucesso da procura 
de estandes para a 29ª FENICS

Instituto CNA participa de seminário sobre 
a crise climática em Minas Gerais

Situação da pediatria é tema de reunião 
em Janaúba 
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CULTURA 6

Câmara de Montes Claros 
homenageia cursos de 
licenciatura da 
Unimontes

REGIONAL 9

A Editora Unimontes 
será homenageada 
pela Abeu

VÁRZEA DA PALMA
Esporte e tradição marcam 
o início dos Jogos dos Povos 
Indígenas de Minas Gerais

Nesta segunda-feira (20/5), foi aberta a 7ª edi-
ção dos Jogos dos Povos Indígenas de Minas Gerais 
( JPIMG). A competição promovida pela Secretaria de 
Estado de Desenvolvimento Social de Minas Gerais 
(Sedese-MG) reúne representantes de várias comu-
nidades em atividades esportivas e culturais até o dia 
24/5.

Um laudo de necropsia enviado pelo advo-
gado da família à mídia, aponta que a menina de 
oito anos que morreu em Várzea da Palma, no 
último domingo (19) não foi vítima de violência 
sexual.

Atualização: Menina de 
oito anos que morreu 
não sofreu abuso sexual, 
aponta laudo

SEGURANÇA PÚBLICA 8

Acontece nessa Quinta-Feira dia 23 de maio, em Janaúba, reunião com representantes de diversos ór-
gãos, entre eles o Ministério Público do Estado de Minas Gerais e a Assembleia Legislativa de Minas Gerais 
(ALMG), para discutir a situação da pediatria na região Norte de Minas. A gravidade da questão tem sido 
bastante abordada e, inclusive, foi tema de audiência pública realizada, no início de maio deste ano, na 
Câmara Municipal de Montes Claros.

POLÍTICA 3

SAÚDE EM PAUTA

O parlamentar explica que a Prefeitura, por meio do prefeito José Aparecido e do 
secretário municipal de saúde, já se prontificou na montagem de 10 leitos no Hospital
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A Epidemia da desinformação no Brasil
GREGÓRIO JOSÉ

JORNALISTA/RADIALISTA/FILÓSOFO

2 OpiniãO

Violência escolar: qual a causa e como solucionar

Calamidade e Solidariedade

Quer envelhecer vivendo mais e melhor? Então 
cuide agora da sua pressão arterial

FELIPE LEMOS 
DIRETOR PEDAGÓGICO/PSICÓLOGO 

ANDRÉ NAVES
DEFENSOR PÚBLICO FEDERAL

FELIPE VECCHI
MÉDICO GERIATRA

Os dados recentes do Instituto 
Locomotiva, revelados com exclu-
sividade pela Agência Brasil, são 
alarmantes: quase 90% da popula-
ção brasileira admite ter acredita-
do em conteúdos falsos. Esse nú-
mero nos força a encarar uma dura 
realidade sobre o estado de nossa 
informação pública e o impacto 
das fake news em nossa sociedade.

Segundo o levantamento, oito 
em cada dez brasileiros já deram 
crédito a fake news. Mesmo as-
sim, uma maioria expressiva de 
62% confia na própria capacidade 
de distinguir informações falsas 
das verdadeiras. Essa confiança 
desmedida na própria capacidade 
de discernimento é um terreno 
fértil para a desinformação. A ilu-
são de infalibilidade, associada 
à crescente sofisticação das fake 
news, perpetua um ciclo vicioso 
que compromete a qualidade do 
debate público e a saúde de nossa 
democracia.

Os temas das notícias falsas que 
mais enganaram os brasileiros são 
reveladores. A pesquisa indica que 
64% das fake news estão relacio-
nadas à venda de produtos, 63% 
a propostas eleitorais, 62% a po-
líticas públicas como a vacinação 
e escândalos políticos, 57% à eco-

nomia e 51% à segurança pública e 
sistema penitenciário. Esses núme-
ros demonstram que a desinforma-
ção não discrimina áreas de inte-
resse e atinge todos os aspectos da 
vida social e política.

É preocupante que 65% dos 
entrevistados acreditem que a dis-
seminação de fake news se dá com 
o auxílio de robôs e inteligência ar-
tificial, enquanto oito em cada dez 
reconhecem a existência de gru-
pos e pessoas pagas para produzir 
e disseminar essas notícias falsas. 
Esse reconhecimento é um passo 
importante, mas insuficiente, para 
enfrentar o problema.

O maior risco da desinforma-
ção, para 26% dos brasileiros, é a 
eleição de maus políticos, enquan-
to 22% veem a difamação como o 
perigo principal. Outros 16% acre-
ditam que o maior problema é o 
medo causado à população sobre 
sua segurança, e 12% destacam 
os prejuízos aos cuidados com a 
saúde. Essas percepções ilustram 
o vasto impacto da desinformação, 
que pode alterar rumos políticos, 
destruir reputações, espalhar pâni-
co e comprometer a saúde pública.

Sentimentos de ingenuidade 
(35%), raiva (31%) e vergonha 
(22%) são comuns entre aqueles 

que percebem que foram engana-
dos por fake news. E não é só: um 
quarto da população (24%) já foi 
acusado de espalhar informações 
falsas por pessoas com visões de 
mundo diferentes. Esse ambiente 
de desconfiança mútua e acusa-
ções contribui para a polarização e 
dificulta a construção de um diálo-
go saudável e construtivo.

Renato Meirelles, presidente do 
Instituto Locomotiva, defende que 
a solução para esse problema pas-
sa pela educação midiática e pela 
verificação rigorosa das fontes de 
informação. Concordo plenamen-
te. É imperativo que instituições 
públicas e privadas formulem 
estratégias que promovam a edu-
cação para o consumo crítico de 
informação e que reforcem a che-
cagem de fatos.

A luta contra a desinformação é 
uma batalha contínua e complexa, 
que exige o compromisso de todos 
os setores da sociedade. É preciso 
investir em educação, tecnologias 
de verificação e políticas públicas 
que garantam a circulação de in-
formações precisas e confiáveis. 
Apenas assim conseguiremos forta-
lecer nossa democracia e construir 
um futuro mais justo e informado 
para todos os brasileiros.

Comportamentos violentos nas 
escolas se intensificam cada dia 
mais, ou pelo menos a sua relevân-
cia tem ficado mais clara. Não por 
acaso, o MEC instituiu recentemen-
te o Sistema Nacional de Acompa-
nhamento e Combate à Violência 
nas Escolas (Snave), com objetivo 
de mapear e prevenir ocorrências 
de violência escolar.

Para entendermos melhor o 
assunto, precisamos nos debruçar 
sobre o que chamamos de agres-
sividade. Estamos aqui falando 
de comportamentos que podem 
ser verbais ou físicos, direcionado 
contra outras pessoas intencional-
mente ou não, mas que causam 
prejuízos físicos, mentais, sociais 
ou materiais. Não é algo incomum 
ou difícil de compreender; a difi-
culdade está em entender o motivo 
desses comportamentos.

Algumas pessoas irão imaginar 
que a culpa seja da família, que 
essa, sim, deveria prover instrução 
que não cabe à escola. Outros vão 
dizer que é falta de estrutura esco-
lar, pois essa tem o papel educati-
vo em si, com foco no ensino não 

só de conteúdos, mas morais para 
formar cidadãos. Outros ainda po-
dem pensar que esses problemas 
são fisiológicos, que algum tipo de 
transtorno pode estar influencian-
do esse comportamento. O mais 
certo é dizer que tudo tem um 
pouco de verdade. 

Em alguma medida, os pais têm 
a responsabilidade de ensinar para 
os seus filhos quais são as formas 
corretas de se comportar em socie-
dade. No entanto, alguns pais, por 
mais bem intencionados e focados 
na educação de seus filhos que se-
jam, não saber o que fazer, já que 
algumas vezes essas crianças pos-
suem algumas necessidades que 
somente profissionais conseguem 
ajudar a sanar. 

De outro lado, a escola possui 
uma certa responsabilidade com os 
alunos em sala de aula. Em alguns 
casos, essas crises podem ser cau-
sadas por tentativas de fuga do en-
sino, o que causa a necessidade de 
se ensinar o aluno por meio de um 
plano individualizado. Assim, ele 
tem a possibilidade de aprender 
dentro das suas capacidades, com 

o tipo de ensino que lhe é mais efi-
caz. Percebemos que isso diminui 
a probabilidade de algumas crises, 
embora não as impeça completa-
mente.

Em conjunto com os outros 
dois pontos, existem ainda trans-
tornos de aprendizagem, déficit de 
atenção e hiperatividade, transtor-
no opositor desafiador, autismo, 
entre outras condições que po-
dem causar maior incidência de 
comportamentos agressivos, por 
motivos diversos. Esses alunos pre-
cisam de suporte mais presente da 
família, apoio escolar com planos 
de ensino personalizados e atua-
ção de profissionais de saúde que 
possam intervir nas características 
principais de cada um dos trans-
tornos. 

Dessa forma, há uma possibili-
dade de se reduzir crises de agres-
sividade na escola através de um 
trabalho conjunto entre profissio-
nais de educação, saúde e família. 
Embora nenhum detenha toda a 
responsabilidade na causa, todos 
são um pouco responsáveis pela 
solução.

A solidariedade, isto é, a per-
cepção de pertencimento à gran-
de família humana - que nos tor-
na único em nosso conjunto -, é 
um sentimento inato a todos nós, 
pelo simples fato de sermos hu-
manos. É daí que decorrem nos-
sos valores éticos, os direitos hu-
manos, o pendor democrático e o 
respeito à dignidade humana. Em 
outras palavras, podemos repetir 

inspirados em Kant, que a pessoa 
humana é digna por ser uma fina-
lidade em si mesma.

Prova dessa solidez humana é 
o encontro, em todas as culturas 
e religiões, por mais díspares que 
sejam de ensinamentos simila-
res. Um exemplo é a parábola do 
“bom samaritano” em que todas 
as personagens são apresentadas 
conforme suas características: os 

passantes, o samaritano, o estala-
jadeiro... Menos aquele que preci-
sava de socorro e jazia desfalecido 
na estrada. Ele é anônimo!

O ensinamento é claro: na ne-
cessidade, somos todos iguais. É 
preciso socorrer a quem precisa, 
sem olhar para suas colorações 
ideológicas, religiosas, raciais, 
sexuais. Todos, igualmente, estão 
sujeitos a enfrentar intempéries, 

obstáculos e barreiras. Todos nós 
precisamos de ajuda! Todos nós 
podemos, e precisamos estender 
a mão!

Ao mesmo tempo, as calami-
dades, das mais diversas, acon-
tecem. Antes de apontar o dedo 
e apurar responsabilidades, é 
necessário dar um basta ao sofri-
mento das vítimas. Há um ensi-
namento rabínico, para citar um 

exemplo, que diz que as calami-
dades e injustiças também são 
obras da Criação. Elas servem 
para despertar e estimular o mais 
importante aspecto, muitas vezes 
dormente, da Humanidade: a So-
lidariedade. É por isso que a dor 
e o ranger de dentes sempre vêm 
acompanhados da mão amiga, da 
filantropia, do acolhimento.

 Entretanto, não é necessário 

o advento do desastre para que 
floresça a ajuda humana. Assim 
como a prevenção é a melhor ma-
neira de se combater as doenças, 
a melhor maneira de se evitar as 
injustiças e exclusões humanas é 
por meio do trabalho de todos, 
com disciplina, perseverança e al-
teridade, em favor da construção 
de estruturas sociais sustentáveis, 
inclusivas e justas!

Apesar da meta pressórica ser in-
dividualizada de acordo com a con-
dição clínica de cada paciente, para 
a maioria das pessoas o número 12/8 
- quando aferida a pressão arterial - é 
tranquilizador e um indicativo de que 
o controle pressórico está adequado 
de acordo com as principais entida-
des da área.

O número mais alto representa a 
pressão sistólica – aquela força que 
o sangue exerce dentro das artérias 
durante a sístole ventricular – e o 
número mais baixo é a pressão dias-
tólica - força que o sangue promove 
dentro das artérias durante a diástole 

ventricular.
No Brasil, os quadros de pressão 

alta afetam 32,5% (36 milhões) das 
pessoas adultas e a incidência em 
idosos chega a 60%. O número é alar-
mante. E por que é tão importante 
manter o controle da pressão arterial 
para envelhecer bem?

A resposta é certeira: hipertensão 
arterial sistêmica, quando não tratada 
adequadamente, vai gerando lesão 
em muitos outros órgãos fundamen-
tais à vida. Isso porque o sangue cir-
cula por eles com uma pressão acima 
da ideal. Sim, nosso corpo fica mais 
“desgastado”.

E os órgãos que mais sofrem com 
o descontrole da pressão arterial são 
os olhos, os rins, o cérebro e coração. 
Explico: a alta da pressão sanguínea 
afeta o funcionamento dos vasos da 
retina, e estes em um contexto de 
hipertensão arterial, passam por um 
processo de “adaptação” que a lon-
go prazo altera o funcionamento 
da visão, a chamada retinopatia hi-
pertensiva. O mesmo acontece com 
os vasos sanguíneos que irrigam os 
rins e o risco, neste caso, é preju-
dicar o funcionamento renal – a 
filtragem do sangue que é feita por 
esses órgãos –, levando à insufici-

ência renal.
No cérebro, a hipertensão arte-

rial sistêmica é um fator que eleva a 
possibilidade de síndromes demen-
ciais, como o Alzheimer e o Aciden-
te Vascular Cerebral, o AVC, popu-
larmente conhecido por Derrame. 
A pressão alterada faz com que co-
ração precise fazer muito mais força 
para bombear o sangue, levando 
ao aumento do tamanho do órgão, 
que vai perdendo sua eficiência ao 
longo do tempo, e provocando a 
chamada insuficiência cardíaca.

A pressão arterial controlada é 
amiga do envelhecimento saudável. 

Inclusive está na lista de 7 hábitos 
para um coração mais saudável, 
da American Heart Association, 
unindo-se ao controle de doenças 
tratáveis, como o Colesterol, por 
exemplo, aliada à prática de ativi-
dade física adequada, controle de 
peso, boa alimentação, não fumar e 
reduzir os níveis de açúcar no san-
gue. Coloco nessa lista também a 
socialização. Aliás, todos esses itens 
fazem muito bem ao coração – lite-
ral e figurativamente.

Parece simples, mas muitas pes-
soas demonstram resistência ao 
adotar novos hábitos e cuidar da 

saúde, mas mudar o estilo de vida 
hoje pode ser a chave para fazer o 
que gosta por mais tempo, viver 
em plenitude, independentemente 
da idade registrada no documento. 
A hipertensão arterial sistêmica é 
silenciosa e, na maioria das vezes, 
é diagnosticada em exames periódi-
cos ou em uma rotina de aferição 
dos sinais vitais.

O caminho da longevidade pas-
sa sim pelo controle da pressão 
arterial. É como um investimento 
para o futuro. Não há mágica. Cui-
de hoje. Viva com mais qualidade 
amanhã.
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POSTS APAGADOS 

Entidade do Norte de Minas cujo gestor é pré-can-
didato a prefeito em um município da região teve que 
apagar três postagens por ordem da Justiça Eleitoral. 
A entidade em questão recebe recursos públicos para 
custear boa parte dos seus serviços. O pré-candidato, 
inclusive, tirou seu sobrenome do seu perfil pessoal nas 
redes sociais e passou a utilizar o da instituição, que é, 
naturalmente, mais conhecida do que ele. Contudo, a 
referência à instituição agora está apenas em seu “arro-
ba”; saiu das artes de pré-campanha, que passaram a vir 
somente com seu primeiro nome de batismo. 

HUMBERTO COM TADEUZINHO 

O prefeito Humberto Souto (CIDADANIA), que tem 
dosado as suas saídas de casa desde a pandemia, visitou, 
em Belo Horizonte, o presidente da Assembleia Legisla-
tiva, Tadeuzinho (MDB). Ele estava acompanhado da es-
posa Terezinha, do vice-prefeito Guilherme Guimarães 
(UNIÃO) e do procurador-geral do Município, Otávio 
Rocha (PP), além dos deputados estaduais Arlen Santia-
go (AVANTE) e Gil Pereira (PSD). Tadeuzinho, Arlen e 
Gil apoiaram Humberto em 2020 e seguem na base do 
governo. Pelo menos Arlen e Gil (se o PSD não der um 
cavalo de pau em nível nacional, como já explicamos 
aqui) estarão com Guilherme em 24. Tadeuzinho, por 
causa do seu projeto de reeleição à presidência da As-
sembleia, deve ficar neutro, mas faz questão de manter 
um relacionamento muito próximo com a atual adminis-
tração municipal. 

PESQUISA DE RUY 

Mesmo que indiretamente, o ex-prefeito e pré-can-
didato Ruy Muniz (PSB) teve parte na contratação da 
pesquisa que o instituto SigDados, de Belo Horizonte, 
registrou no TRE. Explico: Ruy é dono do jornal “Hoje 
em Dia”, de circulação estadual, e esse veículo contra-
tou o SigDados para realizar pesquisas em diversas cida-
des mineiras. Os levantamentos estão sendo divulgados 
nas edições do jornal. Em breve, o estudo sobre o pleito 
de Montes Claros deverá ser publicado. O mundo polí-
tico aguarda com expectativa. Será a primeira pesquisa 
pública da atual corrida eleitoral, embora as de consu-
mo interno já tenham acontecido às dezenas. A coluna 
recebeu reclamações de que a distribuição amostral da 
pesquisa registrada não corresponderia à realidade de 
Montes Claros. Vamos aguardar. 

SANDRO CONTINUA 

E parece que cutucaram o produtor rural Sandro Fus-
ca com vara curta... O sobrinho do ex-ministro da Fa-
zenda, Paulo Guedes, postou mais um vídeo, desta vez 
demonstrando seu histórico com Jair Bolsonaro e per-
guntando “onde vocês estavam?” sem mencionar nomes, 
mas deixando muito claro nas entrelinhas para quem 
a pergunta foi dirigida. No mesmo material, Sandro 
mostrou sua carteirinha da Sociedade Rural de Montes 
Claros e defendeu novamente o apoio do PL, onde está 
filiado, à candidatura do vice-prefeito Guilherme Gui-
marães (UNIÃO). 

PIMENTA DESMENTE 

Em áudio enviado a grupo de WhatsApp da militância 
do PDT, o ex-deputado Carlos Pimenta disse que não 
está, conforme fonte da coluna me assegurou que está, 
se reaproximando do prefeito Humberto Souto (CIDA-
DANIA) e que sua esposa Cláudia Borém (PSDB) não 
será candidata a nada nas eleições deste ano. Afirmou 
que está firme com a pré-candidatura de Délio Pinheiro, 
seu colega de partido, e, no mesmo áudio, pediu empe-
nho dos pré-candidatos a vereador da sigla para marcar 
reuniões, destacando que apenas dois ou três o fizeram 
até agora. 

CENÁRIO ATUAL 

O fato é que as chances do cenário atual com as seis 
pré-candidaturas já colocadas dificilmente será mantido 
até as convenções. Por razões diversas - articulações lo-
cais, arranjos estaduais, composições nacionais ou mes-
mo falta de votos -, vai ter gente ficando pelo meio do 
caminho. Partido que hoje garante que terá candidato 
na cabeça, indicará, no máximo, candidato a vice. E não 
digo isso por ter bola de cristal ou informação privile-
giada, digo porque é do jogo. Muitos lançamentos são 
apenas balão de ensaio para se tentar uma posição em 
um chapa melhor posicionada. Assim foi, assim é e con-
tinuará sendo. 

Pecê Almeida Júnior é jornalista e publicitário e fe-
chou esta coluna às 16h43 de 22 de maio de 2024 

Situação da pediatria é tema 
de reunião em Janaúba 

Codanorte é aprovado em 
projeto de consultoria para a 
conquista do selo nacional 

Acontece nessa Quinta-Feira, 
dia 23 de maio, em Janaúba, reu-
nião com representantes de diver-
sos órgãos, entre eles o Ministério 
Público do Estado de Minas Gerais 
e a Assembleia Legislativa de Minas 
Gerais (ALMG), para discutir a situ-
ação da pediatria na região Norte 
de Minas. A gravidade da questão 
tem sido bastante abordada e, in-
clusive, foi tema de audiência pú-
blica realizada, no início de maio 
deste ano, na Câmara Municipal de 
Montes Claros.

O deputado estadual Arlen San-
tiago, presidente da Comissão de 
Saúde da ALMG, acompanha esse 
cenário de perto e acredita que a 
descentralização de leitos para ou-

tros hospitais da região é uma saída 
para tentar desafogar o serviço em 
Montes Claros. “Estamos traba-
lhando em parceria com o Ministé-
rio Público para que, juntos, con-
sigamos amenizar a situação. Entre 
essas possíveis soluções, está a im-
plantação da ala de UTI pediátrica 
na Fundação de Assistência Social 
de Janaúba (FUNDAJAN)”. Ele in-
forma que o promotor de justiça 
Daniel Lessa Costa tem sido um fiel 
escudeiro da saúde norte mineira, 
buscando meios e alternativas para 
manter os serviços de saúde em 
funcionamento.

O parlamentar explica que a 
Prefeitura, por meio do prefeito 
José Aparecido e do secretário 

O Codanorte foi aprovado em 
um projeto de consultoria do Mi-
nistério de Agricultura, Pecuária e 
Abastecimento (MAPA) para a con-
quista do selo nacional que permi-
te que municípios consorciados 
comercializem produtos em todo 
o Brasil.

Na sua terceira edição, o Pro-
jeto Ampliação de Mercados de 
Produtos de Origem Animal para 
Consórcios Públicos - CONSIM 
tem como objetivo orientar tec-
nicamente os consórcios, que 
buscam desenvolver os serviços 
de inspeção de produtos de ori-
gem animal dos seus municípios 
consorciados, para a integração 
ao Sistema Brasileiro de Inspeção 
de Produtos de Origem Animal, 
o SISBI-POA, o que possibilita a 
ampliação de comércio para todo 
território nacional.

O edital de chamamento públi-
co foi publicado nesta terça-feira 
(09) pelo MAPA. Ao todo, passa-
ram pelo processo, 78 consórcios 
do Brasil. Mas, apenas 37 foram 
aprovados. O Codanorte está en-
tre os 10 consórcios mineiros 
aprovados na classificação geral.

“Estamos oficialmente homolo-
gados e prontos para participar do 
projeto Consim, o que nos permi-
tirá obter o selo SISBI e expandir 
a venda de nossos produtos por 
todo o país. Essa conquista amplia 
os horizontes e nos deixa ainda 
mais empolgados. Vamos em busca 
o quanto antes desse tão sonhado 
selo para os produtores da nossa 
região”, comemorou o presidente 
do Codanorte e prefeito de Fran-
cisco Dumont, Eduardo Rabelo.

A gerente do Departamento de 
Desenvolvimento Regional, Dei-
viane Muniz, destaca que, agora, o 
próximo passo é se atentar a todo 
conhecimento adquirido durante 
os períodos de consultoria, para 
que os resultados sejam satisfa-
tórios para os empreendimentos 
que compõem a área de atuação 
do Codanorte. 

municipal de saúde, Dr. Helvé-
cio Campos de Albuquerque, já 
se prontificou na montagem de 
10 leitos no Hospital, no entan-
to, para concretizar a ação, se 
torna necessária a destinação de 
equipamentos hospitalares. O De-
putado Arlen enviou ofício à Se-
cretaria de Estado de Saúde (SES/
MG) solicitando, em caráter de 
urgência, uma atenção especial 
quanto à situação e a liberação 
dos aparelhos necessários ao fun-
cionamento da UTI.

Também buscando atender a 
situação pediátrica emergencial 
da região, o Hospital Universitá-
rio Clemente  Faria (HU) está pro-
pondo a abertura de cinco leitos 
de UTI pediátrica e a reabertura 
de cinco leitos pediátricos, bem 
como uma enfermaria de apoio 
pediátrico. Para tanto, precisa da 
alocação de equipamentos e de 
força de trabalho, por meio da 
contratação de profissionais.

A UTI pediátrica desempenha 
um papel fundamental na saú-
de das crianças, especialmente 
aquelas que enfrentam condições 
médicas graves ou emergências, 
já que a estrutura aumenta signi-
ficativamente as chances de recu-
peração dos pacientes pediátricos 
críticos. Segundo o Deputado, 
a UTI em Janaúba auxiliaria o 
atendimento em Montes Claros, 
e também municípios vizinhos 
de toda a macrorregião Norte, que 
passaria a encaminhar casos graves 
para a nova unidade, fortalecendo 
a Rede de Atenção à Saúde.

Situação do HU também se tor-
na uma preocupação

Outro quadro grave, que in-
fluencia diretamente os hospitais 
da região, e que também poderá 
ser discutido na reunião em Janaú-

ba, diz respeito ao Hospital Univer-
sitário Clemente de Faria. Prestes 
a ter encerrado o contrato de ser-
vidores, a unidade vive momentos 
de grande apreensão.

Entenda melhor:
No início do ano passado, por 

falta de pessoal, o HU se viu obri-
gado a fechar leitos. A Prefeitura, 
como uma forma de evitar um 
caos ainda maior, acabou contra-
tando e cedendo 160 servidores 
para o HU. O deficit atual é de 620 
servidores. Ocorre que, conforme 
acordo firmado com o MP, a con-
tratação para cessão se encerra no 
próximo dia 30 de junho de 2024. 
Ou seja, nesta data, os servidores 
perderão o contrato e o HU viverá 
novamente uma situação caótica. 
O MP já entrou com uma ação civil 
pública e aguarda análise da deci-
são liminar.

O deputado estadual Arlen San-
tiago esclarece que, entre tantas 
desvantagens, uma consequência 
imediata será a redução do núme-
ro de leitos. A Universidade Estadu-
al de Montes Claros (Unimontes), 
mantenedora do HU, destaca que 
haverá uma diminuição de mais de 
quarenta leitos na unidade. Um fe-
chamento que instalará inseguran-
ça aos pacientes e incerteza quanto 
ao cumprimento de atendimentos.

O parlamentar está em nego-
ciação com o Governo do Estado 
na tentativa de encontrar meca-
nismos para que a população não 
seja ainda mais afetada. Entre as 
alternativas, está o envio de ofício 
ao vice-governador Mateus Simões 
solicitando a contratação de ser-
vidores, pela nomeação dos exce-
dentes constantes no concurso do 
Edital de nº 01/2018, para compor 
a equipe de trabalho adequada do 
Hospital.

“Durante os dois anos de 
consultoria, vamos absorver o 
máximo de experiências e nos 
capacitar para que os produto-
res sejam atendidos da melhor 
forma por nossa equipe técnica. 
Estamos unidos por uma única 

causa, e ela está mais próxima do 
que imaginamos. O selo vem aí!”, 
verbalizou Deiviane.

Para o médico veterinário 
do Codanorte, Henrique Lopes, 
isso representa um novo capítu-
lo para os produtores da região. 

“São produtores que se doam 
diariamente para ter produtos 
de qualidade. Sem dúvidas, essa 
é uma forma também de valorizá-
-los, projetando novas perspecti-
vas de comercialização para eles”, 
disse.
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Governo de Minas lança programa de 
capacitação profissional gratuita em 101 
cidades

Dia do Apicultor é comemorado com boas 
perspectivas e desafios para os produtores

O Governo de Minas lançou, 
nesta segunda-feira (20/5), o Pro-
grama Minas Forma, iniciativa pio-
neira desenvolvida para oferecer 
cursos gratuitos de formação pro-
fissional a pessoas em situação de 
vulnerabilidade social.

Durante o lançamento do 
programa, o governador Romeu 
Zema destacou o potencial que 
essa oportunidade pode trazer 
para uma guinada na trajetória 
dos participantes. “Já vi as vi-
das de muitas pessoas mudarem 
quando se dá a primeira oportuni-
dade. Pessoas simples, humildes, 
que estavam sem esperança e au-
toestima, a partir do momento em 
que se faz a ignição, muitas coisas 

podem ocorrer depois”, disse. 
“E o Minas Forma foi concebi-

do exatamente por esse motivo, 
tenho certeza que vamos colher 
excelentes frutos lá na frente. 
A iniciativa está dentro daquilo 
que eu acredito, que governo 
não é para distribuir privilégios 
e sim para criar oportunidades”, 
observou o governador de Minas 
Gerais.

A Secretaria de Estado de De-
senvolvimento Social de Minas 
Gerais (Sedese-MG) é responsável 
pelo desenvolvimento do Minas 
Forma, em parceria com o Ser-
viço Nacional de Aprendizagem 
Comercial (Senac em Minas), que 
pertence ao Sistema Fecomércio 

MG.
“Esse modelo é inovador 

porque estamos desenvolvendo 
questões sócio-emocionais, para 
a pessoa saber que ela é capaz e 
pode ter autonomia da sua vida, 
com o diferencial na mobilização 
e no acolhimento, assim como 
o acompanhamento sócio-assis-
tencial individualizado para o 
desenvolvimento dessa pessoa e 
sua inserção nas oportunidades 
de trabalho”, explicou a secretária 
Elizabeth Jucá.

O programa terá início com 
a disponibilidade 8,1 mil vagas, 
divididas em 356 turmas, distri-
buídas em 101 municípios Minas 
Gerais. Nesta fase, as vagas ofe-

Nesta quarta-feira (22/5), é co-
memorado o Dia do Apicultor. A 
atividade está presente em todo 
o estado de Minas Gerais e, nos 
últimos anos, conquistou novos 
mercados com exportações para 
vários países. Em 2023, a produ-
ção média de mel no estado foi 
de 7,11 mil toneladas, segundo a 
Empresa de Assistência Técnica e 
Extensão Rural do Estado de Mi-
nas Gerais (Emater-MG).

No estado, a agricultura fami-
liar é responsável por cerca de 
80% da produção de mel e aproxi-
madamente 70% da produção de 
própolis. A atividade é rentável, 
mas os apicultores enfrentam di-
versos desafios para permanecer 
no mercado e garantir o cresci-
mento do negócio.

A coordenadora Estadual de 
Pequenos Animais da Emater-MG, 
Márcia Portugal Santana, comenta 
que a apicultura tem crescido em 
todas as regiões mineiras.

“Temos produção de mel em 
todo o estado, mas o Norte de Mi-
nas e Vale do Jequitinhonha estão 
mais à frente na produção, por ter 
o maior número de abelhas. Lá 
tem o mel de aroeira que, segun-
do pesquisas, tem propriedades 
medicinais bastante diferenciadas. 
Eles então fizeram a indicação ge-
ográfica dessa região e o selo ga-
rantiu uma certificação desse mel, 
ampliando as vendas do produ-
to”, salienta a coordenadora.

Além do mel, a apicultura tam-
bém tem outras fontes de receita. 

Em Minas Gerais, a produção de 
própolis em 2023 foi de cerca de 
260 toneladas, sendo o estado o 
maior produtor de própolis ver-
de.

“Nós temos o pólen também, 
que em Minas Gerais não tem 
muita produção; a cera para velas, 
a geleia real e o veneno. Mas o 
trabalho mais importante das abe-
lhas é a polinização, que garante a 
produção de alimentos em geral. 
A criação de abelhas é uma im-
portante atividade agropecuária, 
compatível com a preservação do 
meio ambiente”, explica a coorde-
nadora.

Márcia ressalta que a maioria 
dos apicultores mineiros é de 
pequenos produtores rurais, que 
usam a apicultura como uma se-
gunda renda.

“É uma atividade que dá muito 
certo para a agricultura familiar, 
pois o produtor pode ter pouca 
terra ou até colocar o apiário em 
outros locais, que não seja o sítio 
dele. Também não exige muito 
investimento financeiro inicial e é 
uma atividade que você não tem 
de fazer todos os dias. Mas é uma 
profissão que a pessoa tem que 
ter aptidão para mexer, não ser 
alérgica e se capacitar para ter um 
trabalho seguro”, salienta.

Tânia do Carmo Tamietti se 
tornou apicultora há três anos, 
em São Joaquim de Bicas, na Re-
gião Metropolitana de Belo Hori-
zonte (RMBH), deixando para trás 
o trabalho de fisioterapeuta e de 

recidas serão para os setores de 
Turismo e Cultura, com foco no 
comércio e serviços, com apoio da 
Secretaria de Cultura e Turismo de 
Minas Gerais (Secult-MG).

Para a secretária de Estado 
Adjunta de Cultura e Turismo de 
Minas Gerais, Josiane Miriam de 
Souza, a iniciativa se insere no cres-
cimento do setor no estado, fruto 
de políticas públicas da Secult-MG 
e da vocação dos setores ligados à 
economia da criatividade. O Minas 
Forma, portanto, foi desenhado 
para qualificar a mão de obra e su-
prir demanda do mercado de tra-
balho e em acordo com os setores 
que mais abrem vagas.

Minas Gerais é líder de cresci-
mento do turismo no Brasil. Com 
31 milhões de turistas recebidos 
em 2023, o estado ocupou o pri-
meiro lugar na variação do volume 
da atividade turística acumulada 
nos últimos 12 meses, de acordo 
com o Instituto Brasileiro de Geo-
grafia e Estatística (IBGE).

“Os turistas querem vir para Mi-
nas, conhecer nossa diversidade, 
e para continuarmos crescendo e 
com solidez precisamos também 
capacitar a nossa força de trabalho, 
e estes cursos vêm atender essa 
demanda do mercado e contribuir 
para que essa pauta tenha ainda 
mais sucesso”, comemorou Josiane 
Miriam de Souza.

A primeira turma do programa 
- Técnicas Básicas para Garçom - 
começa no dia 27/5, na unidade 
Senac Barro Preto. Já no dia 3/6, na 
unidade Venda Nova, terão início 

as aulas do curso Técnicas Básicas 
para Camareira.

Os cursos são práticos, com car-
ga horária que varia entre 35 horas/
aula e 100 horas/aula, e os estudan-
tes regularmente matriculados se-
rão beneficiados com o pagamento 
de bolsa-auxílio.

Os valores variam entre R$ 210, 
para as turmas de 35 horas, e R$ 
600, para as turmas de 100 horas, 
quitados mediante presença regu-
lar em sala de aula.

Com formações de curta dura-
ção voltadas para conteúdos prá-
ticos de ofício, e desenvolvimento 
de competências e habilidades 
socioemocionais, o programa visa 
permitir a preparação dos benefici-
ários para o mercado de trabalho e 
exercício da autonomia, por meio 
da ampliação de oportunidades de 
trabalho e geração de renda. Os 
cursos de formação profissional 
serão oferecidos pelo Senac, con-
forme contrato.

O cronograma das turmas foi 
definido pelo Senac e a Sedese-
-MG é responsável pela mobiliza-
ção dos municípios contemplados 
e do público prioritário para for-
mação das turmas.

Os Centros de Referência da 
Assistência Social (Cras) de cada 
município contemplado ficarão 
responsáveis pela mobilização do 
público interessado em se formar 
por meio da capacitação e lideran-
ças locais e instituições parceiras 
também poderão encaminhar no-
vos alunos para matrícula.

Os seguintes municípios serão 

contemplados na primeira fase do 
programa:

Alfenas, Araguari, Araxá, Arcos, 
Barão de Cocais, Barbacena, Belo 
Horizonte, Betim, Boa Esperança, 
Bom Despacho, Bueno Brandão, 
Camanducaia, Campo Belo, Ca-
rangola, Caratinga, Cataguases, 
Caxambu, Congonhas, Conselhei-
ro Lafaiete, Contagem, Coronel 
Fabriciano, Curvelo, Diamantina, 
Divinópolis, Dores do Indaiá, 
Entre Rios de Minas, Esmeraldas, 
Extrema, Fama, Formiga, Frutal, 
Gonçalves, Governador Valadares, 
Guaxupé, Ibirité, Igarapé, Ipatin-
ga, Itabira, Itabirito, Itajubá, Itam-
bacuri, Itanhandu, Itapecerica, 
Itaúna, Ituiutaba, Jaboticatubas, 
Jacutinga, Janaúba, João Pinhei-
ro, Juatuba, Juiz de Fora, Lagoa 
da Prata, Lagoa Santa, Lambari, 
Lavras, Leopoldina, Manhuaçu, 
Mariana, Mateus Leme, Montes 
Claros, Muriaé, Nova Lima, Nova 
Serrana, Ouro Branco, Ouro Pre-
to, Pará de Minas, Paracatu, Passa 
Quatro, Passos, Patrocínio, Pedro 
Leopoldo, Poços de Caldas, Ponte 
Nova, Pouso Alegre, Resplendor, 
Ribeirão das Neves, Sabará, Sali-
nas, Santa Luzia, Santa Rita de Ibi-
tipoca, Santana do Riacho, Santos 
Dumont, São João Del Rei, São 
João Nepomuceno, São Joaquim 
de Bicas, São José da Barra, São 
José da Lapa, São Lourenço, São 
Thomé das Letras, Sete Lagoas, Te-
ófilo Ottoni, Timóteo, Tiradentes, 
Três Marias, Turmalina, Ubá, Ube-
raba, Uberlândia, Varginha, Viçosa, 
Volta Grande. (Agência Minas)

bailarina do Palácio das Artes.
“Eu sempre gostei de abelhas. 

Elas são incríveis. Nós tínhamos 
um sítio e nos deparamos um dia 
no mato com três caixas de abe-
lha, abandonadas por um antigo 
caseiro. Como entrou a pandemia, 
decidi correr atrás de qualificação 
para produzir mel e nisso descobri 
uma paixão pela apicultura”, lem-
bra Tânia.

Atualmente, a apicultora é aten-
dida pela Emater-MG, participa da 
Associação de Meliponicultores e 
Apicultores do Médio Paraopeba e 
Região (AmamP) e tem uma distri-
buidora de produtos apícolas.

“Não é qualquer pessoa que dá 

certo na atividade. Tem que gostar. 
É um trabalho exaustivo e árduo, 
você leva ferroadas. Mas é praze-
roso poder oferecer um produto 
de qualidade e que propicia mais 
saúde para as pessoas”, argumenta 
a apicultora.

No ano passado, a Emater-MG 
atendeu, em atividades de apicul-
tura, 4.843 apicultores, realizando 
6.250 atendimentos no segmento.

“A Emater-MG desenvolve junto 
aos apicultores uma série de ações, 
oferecendo assistência técnica, tan-
to para associações e cooperativas 
como para o produtor individual. 
Há ainda capacitações e medidas 
de fortalecimento da cadeia apícola, 

além da divulgação e acompanha-
mento do processo de certificação 
no Programa Certifica Minas Mel, 
junto ao IMA”, explica Márcia.

Além da criação das abelhas, os 
apicultores devem planejar tam-
bém a implantação de uma “casa de 
mel”, ou entreposto, espaço desti-
nado à manipulação e industrializa-
ção de mel e demais produtos apí-
colas, de acordo com as normas do 
Ministério da Agricultura, Pecuária e 
Abastecimento.

Minas Gerais possui um alto 
potencial para a produção apícola, 
com abundância de matas nativas e 
florestas plantadas, o que garante 
floradas durante todo o ano, permi-

tindo a produção contínua de mel.
As exportações mineiras de mel 

atendem a União Europeia, Reino 
Unido, Japão, Canadá, entre outros 
países. Mas, a sazonalidade da de-
manda (maior venda de produtos 
no inverno), pequeno número de 
unidades de beneficiamento e a ca-
deia produtiva são desafios.

“O desafio é transformar os pro-
dutores dispersos em organizações 
coletivas, que têm uma força maior 
no mercado. Também é interes-
sante investir em especializações e 
produtos nobres, além de apostar 
na certificação e rastreabilidade”, 
recomenda coordenadora da Ema-
ter-MG. (Agência Minas)
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Direitos das comunidades e deveres da 
ECO 135 em debate na Câmara

Câmara de Montes Claros homenageia 
cursos de licenciatura da Unimontes

Bendita Espeteria, buteco é bicampeão do 
Comida di Buteco 

Estradas rurais são pauta na Câmara

A Câmara Municipal de Montes 
Claros será palco de uma impor-
tante audiência pública para dis-
cutir as responsabilidades da Eco-
135, concessionária que administra 
a BR-135, e suas consequências das 
obras para as comunidades do en-
torno, principalmente Santa Rita 
Rural. A proposta é da vereadora 
Graça da Casa do Motor (União) e 
será realizada no Plenário da Câma-
ra no dia 20 de junho, às 10h.

A vereadora Graça explica que a 
audiência foi motivada a partir de 
demandas apresentadas por mora-
dores das comunidades. A reunião 
visa chamar a atenção da diretoria 
da empresa, da promotoria pública 
e dos políticos para a necessidade 
de se respeitar os direitos das famí-
lias que moram na região.

A parlamentar explica que a 
Eco-135 tem feito obras, que real-
mente beneficiam o tráfego, mas as 
comunidades se queixam da falta 
de humanização, diálogo e respei-
to por parte da empresa, aos direi-
tos de quem mora há anos no local.

“A comunidade Santa Rita Rural, 

com mais de 400 famílias é dividia 
ao meio pela rodovia e o perigo é 
constante, principalmente para as 
pessoas idosas, com deficiências 
e para crianças que precisam atra-
vessar de um lado para o outro. É 
sabido que no meio da via está pre-
visto a construção de um muro de 
contenção que vai impedir a traves-
sia. Por isso a passarela, uma neces-
sidade urgente, e o retorno devem 
ser planejados com a participação 
da comunidade local”, ressaltou a 
parlamentar, que já participou de 
várias reuniões com moradores, 
vice-prefeito, secretários.

“O vice-prefeito Guilherme não 
tem medido esforços para buscar 
soluções para garantir a segurança 
e o bem-estar da população, bem 
como o desenvolvimento susten-
tável da nossa região”, garantiu a 
vereadora.

A população denuncia ainda 
que a empresa, em virtude das 
obras, está passando com tratores 
e matando duas importantes nas-
centes, problema que, num futuro 
muito breve, poderá ser sentido 

pelas pessoas.
“Estamos convocando para a 

audiência pública a Promotoria de 
Meio Ambiente, chamando o Dnit 
para a responsabilidade, também 
a secretária estadual de Educação, 
pois lá teremos, em breve, uma 
escola estadual de ensino médio. 
Precisamos ter respostas concretas 
da Eco-135 sobre tudo que será fei-
to, quando e como será feito, como 
por exemplo, as margens”, ressal-
tou Graça.

A comunidade Santa Rita Rural 
reclama também os tratores e cami-
nhões estão estragando as estrutu-
ras de poços artesianos. Os canos 
que levam água para a população 
estão sendo destruídos, o que pre-
judica o abastecimento. 

“Precisamos unir forças com os 
deputados, que também serão con-
vidados para a audiência, para que 
a voz das famílias do Santa Rita Ru-
ral chegue ao governador. O even-
to será uma oportunidade para que 
a empresa explique o que será fei-
to, bem como ouvir as demandas 
da população e dar atenção aos 

problemas levantados pela comu-
nidade”, comentou a parlamentar.

Além da duplicação, o contrato 
da concessionária com o Governo 
do Estado prevê obras de recupe-

ração, pavimentação e sinalização 
e implantação de cinco bases de 
atendimento aos usuários e seis 
praças de pedágio na BR-135.

Segundo o superintendente, 

serão 136 km de duplicação, nos 
trechos entre Curvelo e Corinto 
e; entre Montes Claros e Bocaiu-
va, além de 80 km de acostamen-
to. 

Na manhã desta quarta-feira 
(22), a Câmara de Montes Claros, 
através de iniciativa da vereado-
ra Professora Iara Pimentel (PT), 
prestou homenagem aos 60 anos 
dos cursos de licenciatura da Uni-
montes. Atualmente a universidade 
atua em 342 cidades em todo Esta-
do com mais de 53.245 profissio-
nais graduados em seus diversos 
cursos – dados até 2017. 

A proponente do evento, res-
saltou que a Unimontes resulta 
da transformação da Fundação 
Norte Mineira de Ensino Superior 
(Funm), criada em 24 de maio de 
1962. “Lutamos por uma universi-
dade laica, igualitária e justa para 
receber todos, especialmente os 
mais carentes. Além de formar 
profissionais, a instituição possui 
projetos de extensão para que pes-

quisas e projetos impactem a socie-
dade”, destacou a vereadora Iara 
que também é egressa do curso de 
geografia da instituição. 

A professora Geisa Veloso con-
tou sobre a história da fundação 
da Unimontes, que inicialmente 
era a Faculdade de Filosofia, Ci-
ências e Letras (Fafil), criada por 
quatro mulheres visionárias: Isa-
bel Rebello de Paula, Maria Isabel 
de Magalhães Figueiredo, Maria da 
Consolação de Magalhães Figueire-
do, Maria Florinda Ramos Marques 
e Maria Dalva. “Chamo-as de meni-
nas, porque na época eram jovens 
idealistas que tiveram a visão de 
criar um movimento que hoje co-
nhecemos”, pontuou Geisa, que 
ainda destacou que os primeiros 
cursos de graduação do Norte de 
Minas foram fundados por elas. 

A mestranda Juliana Miranda, 
lembrou que a Unimontes contri-
buiu para o desenvolvimento de 
Montes Claros, transformando-a 
em polo universitário. Uma das 
mulheres que estiveram à frente da 
fundação da instituição, Mary Fi-
gueiredo, enfatizou que elas anali-
saram o que poderia ser de grande 
impacto e que fosse revolucionário 
com a chegada do século XXI. 

“Éramos professoras com mui-
tos ideais. Então, pensamos o que 
poderia contribuir, efetivamente, 
com a sociedade e com a nova era 
e o que poderia ser de mais valioso 
do que a educação? Formar pes-
soas, com pensamentos críticos e 
evolutivos, que ajudem a contri-
buir com o desenvolvimento do 
qual estiverem inseridos”, ponde-
rou Mary Figueiredo.

Na reunião ordinária da Câmara 
Municipal de Montes Claros, reali-
zada nessa terça-feira (21/5), os ve-
readores debateram a necessidade 
de reformas em diversas estradas 
rurais do município e anunciaram 
novas obras. Entre as principais 
preocupações destacadas estavam 
as dificuldades enfrentadas pelos 
estudantes que dependem do trans-
porte escolar.

O vereador Eldair Samambaia 
(PSD) enfatizou a necessidade de 
urgência no patrolamento e casca-
lhamento das estradas na comuni-
dade de Mato Verde. O parlamentar 
também anunciou a assinatura de 
uma ordem de serviço para pavi-
mentação asfáltica em ruas do dis-
trito de Vila Nova de Minas e das co-
munidades de Samambaia e Estreito 

de Miralta.
Os vereadores Edson Cabelei-

reiro (PV) e Reinaldo Carrapicho 
(PSD) cobraram maior atenção do 
secretário de Agricultura e Abasteci-
mento, Osmani Barbosa Neto, para 
as condições das estradas rurais. 
Edson solicitou serviços de patro-
lamento nas comunidades de Usi-
fé, no assentamento de Mucambo 
Firme e nas áreas adjacentes. Car-
rapicho sugeriu ao secretário que 
percorra e encontre solução para 
as estradas de São Domingos e de 
Lagoas, que, segundo ele, estão im-
possibilitando o transporte escolar.

A vereadora Maria Helena Lo-
pes (MDB) destacou a importância 
da obra de fresagem iniciada pela 
Prefeitura nas estradas de Olhos 
d’Água. Segundo a vice-presiden-

te da Casa legislativa, as estradas 
ofereciam riscos à segurança dos 
alunos, mas, com a conclusão da 
obra, o problema será soluciona-
do. Maria Helena disse ainda que 
as estradas das comunidades de 
Julieta Braga, Pinheiros e Abóboras 
também serão reformadas.

Os vereadores Marcos Nem 
(Pode) e Valdecy Contador (Cida-
dania) também anunciaram me-
lhorias na zona rural. Marcos Nem 
destacou que a reforma da ponte 
e nas estradas da comunidade de 
Pau Ferro e adjacências já foi solici-
tada ao secretário Osmani Barbosa 
Neto. Valdecy Contador comemo-
rou a ordem de serviço dada pela 
Prefeitura para a construção de 
ruas no distrito de São João da Ve-
reda. (Cássia Soares)

A noite da última terça-feira 
(21/5) foi de festa e muita ale-
gria na Arena Grill, em Montes 
Claros. Aconteceu a premiação 
da 17ª edição em Montes Claros, 
do Concurso Comida di Buteco 
(CdB), que reuniu convidados, 
patrocinadores, jurados, botecos 
participantes e a imprensa para 
celebrar o sucesso da edição des-
te ano.

O CdB reuniu 22 bares parti-
cipantes e aconteceu em Montes 
Claros, entre os dias 05 e 28 de 
abril. A dinâmica do CdB, se dá 
através do voto do público e dos 
jurados que avaliaram o tira-gos-
to, a qualidade do atendimento, a 

higiene do local e a temperatura 
das bebidas. 

O peso do petisco é 70% da 
nota, e os demais quesitos são 
10% cada. O voto do público vale 
50% do peso total e o dos jurados 
os outros 50% e a contagem é fei-
ta pela empresa 

o que proporcionou aos clien-
tes uma experiência gastronômica 
saborosa.

E o grande destaque da noite 
foi o Bendita Espeteria, que con-
quistou o bicampeonato do con-
curso, após ter vencido em 2022. 
Este ano, o boteco levou o título 
com o petisco “O buraco é mais 
embaixo” (Ossobuco cozido servi-

do com mandioca ao molho pes-
to de coentro e farofa de banana 
com bacon). 

Em 2021, quando entrou no 
CdB, o bar levou o segundo lugar 
com o prato “Raiz dos Gerais”. No 
ano seguinte (2022), foi o vence-
dor com o petisco: “Benditas ao 
Pomodoro”.

O segundo lugar ficou com 
o estreante São Bento Espetaria 
com o prato “Croquete de abóbo-
ra ao molho lambão” (Bolinho de 
abóbora crocante recheado com 
carne seca e queijo minas).

Em terceiro lugar, a Cantina da 
Paty com o petisco: “Farofa de ma-
mãe” (Caminha de couve crua e 

farofa temperada com especiarias 
e carne de boi).

O Bendita Espeteria, do chef 
Frederico Guilherme Pereira de 
Souza, conquistou o paladar dos 
jurados e do público, mostran-
do a rica gastronomia de Montes 
Claros. ““Todo o nosso esforço foi 
compensado. Aqui, somos um bo-
teco de família, com minha mãe 
e minhas tias trabalhando ardua-
mente para melhor servir os nos-
sos clientes. Esse segundo título 
só mostra que estamos no cami-
nho certo, pois público e jurados 
nos colocaram em primeiro lugar 
mais uma vez. Agradeço a eles e a 
Deus principalmente”, disse emo-

cionado.
O evento também contou com 

música ao vivo da banda “Eliana 
Sabino e o Samba das Moças” que 
animou o público com samba 
raiz, axé e MPB.

Butecos participantes:
611 House Bar; Balança Vento; 

Bar das Meninas; Bar do Kal; Bar do 
Soró; Bar do Thom; Bendita Espe-
teria; Boteco Topp; Cantina da Paty; 
Carrancas Grill; Delícias do Crepe; 
Divino’s Bar; Dom Canela Bote-
quim; Jiló Butiquim; Kentura 2; 
Lopes Bistrô; Lounge 433; Nobre’s 
Bar; São Bento Espetaria; Universo 
do Beiju; War Pigs Rock Bar; Zebu 
Bar e Espeteria.

Montes Claros já consagrou 
12 vencedores diferentes em 17 
edições na cidade: Bendita Espe-
teria (2024 e 2022); Jiló Butiquim 
(2023); Thom Bar, em três edições 
(2021, 2014 e 2012); Carrancas 
Mercado (2019); Estação 23 (2018), 
Kina do Caipirão (2017); Universo 
do Beiju (2016), Bar dos Amigos 
(2015); Cantina do Léo, por três ve-
zes (2005, 2006 e 2010); Bar Barra-
cão (2011); Bar da Tia Dalva (2013) 
e Bar do Divino (2007).

A próxima edição do Comida di 
Buteco Montes Claros já está pre-
vista para 2025 e irá comemorar 
os 25 anos do concurso. Aguar-
dem!
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Esporte e tradição marcam o início dos 
Jogos dos Povos Indígenas de Minas Gerais

O livro “Mova o mundo” 
em nova versão

Secretaria de Cultura convoca artistas locais para 
levantar a elaboração de propostas e aplicação de 
recursos 

Governo de Minas aplica simulado do Enem para 
preparar estudantes

    MONTES CLAROS

Nesta segunda-feira (20/5), foi 
aberta a 7ª edição dos Jogos dos 
Povos Indígenas de Minas Gerais 
( JPIMG). A competição promovi-
da pela Secretaria de Estado de 
Desenvolvimento Social de Minas 
Gerais (Sedese-MG) reúne repre-
sentantes de várias comunidades 
em atividades esportivas e culturais 
até o dia 24/5.

As delegações de diferentes al-
deias do estado se agruparam na 
Aldeia Sede Pataxó em Carmésia, 
onde participam de competições 
de Arco e Flecha, Zarabatana, Ar-
remesso de Lança, Corrida, Cabo 
de Guerra, entre outros esportes. 
O evento não apenas promove a 
prática esportiva, mas também fun-

ciona como um espaço de trocas 
culturais.

“O JPIMG é um marco de ce-
lebração dos valores dos povos 
indígenas. É um evento de pro-
moção, difusão, fortalecimento e 
valorização das práticas esportivas 
dessas comunidades”, explica Pe-
dro Ogando, analista de Políticas 
Públicas da Diretoria de Incentivo 
ao Esporte de Participação e Rendi-
mento da Sedese.

Os Jogos são realizados até a 
tarde de sexta-feira (24), quando 
é feita a entrega dos troféus. Sua 
realização é fruto de uma parceria 
entre Sedese, Secretaria de Esta-
do de Cultura e Turismo (Secult), 
Secretaria de Estado de Educação 

(SEE) e Secretaria de Estado de 
Saúde (SES). 

Durante todos os dias dos Jogos 
dos Povos Indígenas, as delegações 
participam de momentos reserva-
dos para a tradição e cultura. Além 
de shows com artistas indígenas, o 
JPIMG será palco de desfiles, ro-
das de conversas, apresentações 
culturais e cerimônias religiosas e 
espirituais.

Mesmo se tratando de uma 
competição, o cronograma con-
tribui para o caráter plural e res-
peitoso dos Jogos, que preserva a 
troca de experiências e promove 
o convívio entre diferentes povos 
indígenas que vivem em Minas Ge-
rais. (Agência Minas)

O livro “Mova o Mundo” do 
escritor mineiro Michael Stephan 
está sendo lançado em uma nova 
edição pela Editora VISEU.

Michael Stephan é natural 
de Belo Horizonte, Capitão da 
Polícia Militar de Minas Gerais e 
também escritor. Possui sua raízes 
familiares na cidade de Corinto 
no centro geográfico de Minas 
Gerais. No início da adolescên-
cia Stephan passou a residir em 
Montes Claros e hoje é também 
comandante da 210ª Companhia 
de Polícia Militar sediada na cida-
de de Bocaiuva.

Sua obra “Mova o Mundo” pos-
sui grandes qualidades literárias. 
Para quem ainda não teve a opor-
tunidade de ler, a obra literária 

trata de crônicas sobre inteligên-
cia emocional, filosofia e espiritu-
alidade. Com  roupagem atualiza-
da, o livro passou por um novo 
processo de edição, novo design 
e revisão de todo conteúdo com 
objetivo de entregar um trabalho 
ainda melhor ao leitor.

Outra novidade é que “Mova o 
Mundo” está sendo lançado agora 
para todo o Brasil, nos Estados 
Unidos e também na Europa, e 
será vendido em modo impres-
so e também no modo digital, 
ou seja, o leitor poderá comprar 
também o e-book.

Aqueles que ainda não o pos-
suem, essa é a oportunidade de 
adquirir esse belo trabalho literá-
rio que está sendo disponibilizado 

também por meio de sites da inter-
net, como: Amazon, Magazine Lui-
za, Submarino, Lojas Americanas, 
entre outras lojas físicas e digitais.

Outra novidade é que “Mova o 
Mundo” está sendo lançado ago-
ra para todo o Brasil, nos Estados 
Unidos e também na Europa, e 
será vendido em modo impresso e 
também no modo digital, ou seja, 
o leitor poderá comprar também o 
e-book.

Aqueles que ainda não o pos-
suem, essa é a oportunidade de 
adquirir esse belo trabalho literá-
rio que está sendo disponibilizado 
também por meio de sites da inter-
net, como: Amazon, Magazine Lui-
za, Submarino, Lojas Americanas, 
entre outras lojas físicas e digitais.

A Secretaria de Cultura pro-
move nesta quarta-feira, 22, entre 
17 e 19 horas, uma Oitiva Geral 
Presencial, com o objetivo de 
escutar a classe artística local e 
levantar sugestões para a elabo-
ração de propostas para o Plano 
Anual de Aplicação de Recursos 
(PAAR) da Política Nacional Aldir 
Blanc (PNAB).

O encontro acontece no Cen-
tro Cultural Hermes de Paula, 
com a presença de artistas, fa-
zedores de cultura e sociedade 
civil. Para a secretária municipal 
de Cultura, Junia Rebello, esse é 
um momento importante, onde 

a participação social direcionará 
os investimentos na cultura, com 
a classe artística e cultural sendo 
beneficiada ainda esse ano. “É por 
meio dessa escuta pública, ouvin-
do os nossos artistas e fazedores 
da cultura de Montes Claros, que 
vamos construir e direcionar os 
próximos investimentos da PNAB, 
solidificando o Plano Municipal e 
as ações de incentivo na cidade”, 
disse.

Para a artesã Arigelza, essa dis-
cussão em torno do orçamento 
é  fundamental para os artistas 
opinarem sobre as necessidades 
de cada segmento e participar 

de forma mais ativa do processo. 
“Esse é um momento importante 
para quem pretende lançar seus 
projetos”, comentou.

Após cinco oitivas presenciais 
setoriais e duas oitivas via ques-
tionários virtuais, essa Oitiva Ge-
ral Presencial é fundamental para 
consolidar e concluir as propos-
tas para o PAAR, diante das infor-
mações já levantadas até então.

Com isso, a Secretaria de 
Cultura da Prefeitura de Montes 
Claros reforça seu comprome-
timento com a democratização 
dessa relevante etapa da PNAB. 
( WebTerra) 

Iniciativa da Secretaria de Educa-
ção e da plataforma Enem MG simula 
as condições reais do exame para me-
lhorar o desempenho dos estudantes.

O Governo de Minas, por meio da 

Secretaria de Estado de Educação de 
Minas Gerais (SEE/MG), tem se empe-
nhado em proporcionar aos estudan-
tes mineiros as melhores ferramentas 
para alcançarem sucesso no Enem e 

na trajetória profissional. Como parte 
desse esforço, cerca de 185 mil estu-
dantes do 3º ano do ensino médio e 
3º período da Educação para Jovens e 
Adultos (EJA) participam, nesta sema-

na, de um simulado do Exame Nacio-
nal do Ensino Médio (Enem), desen-
volvido pela plataforma Enem MG, 
da Estudo Play. O objetivo é ofere-
cer uma experiência prática que si-

mule as condições reais do exame, 
familiarizando os alunos com o 
formato da prova, auxiliando-os no 
gerenciamento do tempo e na iden-
tificação de áreas que necessitam de 

melhoria. O simulado oferece um 
diagnóstico detalhado que orienta 
estudantes e professores na prepa-
ração para o exame, que acontecerá 
em novembro.
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A Editora Unimontes será homenageada 
pela Abeu

PM promove II simpósio de segurança escolar

ACI comemora sucesso da procura de 
estandes para a 29ª FENICS

MEI: mutirão gratuito de declaração anual acontece 
em Montes Claros

Montes Claros se destaca na abertura de novas empresas 
em Minas Gerais

A Editora Universitária da Univer-
sidade Estadual de Montes Claros 
(Unimontes) será uma das homena-
geadas durante a 36ª Reunião Anual 
da Associação Brasileira das Edito-
ras Universitárias (Abeu). O evento 
ocorre nesta semana, na Pontifícia 
Universidade Católica do Rio de 
Janeiro, na cidade do Rio. Dentro 
da programação está prevista para 
quinta-feira, 23/05, às 15h15min, 
conforme resolução interna, home-
nagem às editoras que completam 
25 ou 50 anos de existência em 
2024. A Editora Unimontes, filiada 
à Abeu, celebra 25 anos desde sua 
fundação, em 1999. A diretora do 
órgão, professora Maria Clara Ma-
ciel de Araújo Ribeiro, participa do 
evento.

A diretora da Editora Unimon-
tes, professora Maria Clara Maciel 
de Araújo Ribeiro, vai participar do 
evento. “A homenagem reconhece a 
trajetória e a importância da Edito-
ra Unimontes no cenário regional 

e nacional. Trata-se de uma editora 
que está atingindo maturidade no 
trabalho de edição acadêmica e que 
tem contribuído muito para que o 
conhecimento produzido pela Uni-
montes e seus parceiros chegue 
cada vez mais longe. Divulgação 
de conhecimento é um tema estra-
tégico na sociedade da informação 
e a Unimontes tem acompanhando 
isso”.

A Editora Unimontes, que fun-
ciona no segundo andar do prédio 
4, no campus-sede da Universidade 
Estadual de Montes Claros, tem o 
objetivo de estimular produção e di-
fusão do conhecimento acadêmico, 
a partir da edição de obras de valor 
científico e cultural produzidas lo-
cal, nacional e internacionalmente. 
Sua política editorial valoriza acesso 
aberto, popularização da ciência e 
conhecimento regional, tudo para a 
composição de um catálogo plural.

Com um Conselho Editorial atu-
ante, a Editora Unimontes publica 

editais anuais para seleção de obras 
que, organizadas em catálogo atual 
e diversificado, sejam vitrine da ati-
vidade de pesquisa da Universidade 
Estadual de Montes Claros, além de 
interlocução e parceria da Unimon-
tes com outras universidades.

Atualmente, a Editora Unimontes 
visa expandir a publicação de obras 
destinadas a cursos de graduação e 
que popularizam da ciência, em sin-
tonia com a política de avaliação da 
Coordenação de Aperfeiçoamento 
de Pessoal de Nível Superior, vincu-
lada ao Ministério da Educação.

A 36ª Reunião Anual da Abeu, 
que é realizada na Casa de Inovação 
da PUC-Rio, traz o tema “O livro uni-
versitário e a divulgação científica: 
tecnologia e inovação”. Em meio as 
atividades constam Expolivro, con-
ferência, palestras, rodas de con-
versa, apresentação de trabalhos, 
Assenbleia Geral Ordinária da Abeu, 
Encontro das Regionais da Abeu e 
cursos.

A Polícia Militar de Minas Gerais, 
através da 145ª Cia, e o Conselho Co-
munitário Escolar – CONSEP - reali-
zarão nesse dia 23 de maio, o 2º Sim-
pósio de Segurança Escolar da 145ª 
Cia.   Um evento de enorme impor-
tância em parceria com as Secretarias 
Municipal e Estadual de Educação e 
a Rede GP. 

O evento terá a temática “Cons-
truindo um ambiente escolar mais 
seguro”. Estarão reunidos educado-
res, gestores escolares, especialistas 
em segurança e membros da comuni-
dade para discutir e buscar soluções 
para promover da segurança nas es-
colas.

Estarão presentes como palestran-

tes a Secretária Adjunta de Educação 
de Minas Gerias, a Sra. Geniana Gui-
marães; a Dra. Franciele Dumond, 
Delegada da Polícia Civil; o Dr. Daniel 
Librelon, coordenador da Promotoria 
de Defesa da Educação e dos Direitos 
das Crianças e Adolescentes do Norte 
de Minas; e equipe da Patrulha Esco-
lar do 10º Batalhão de Polícia Militar. 

“Durante o simpósio, serão em-
preendidos debates sobre educação 
inclusiva e estratégias de apoio e re-
solução de conflitos; prevenção ao 
cyberbullying e as ferramentas legais 
no enfrentamento desse novo tipo 
penal; proteção e acesso à Justiça e 
o papel das instituições na persecu-
ção criminal de casos envolvendo 

crianças e adolescentes no ambiente 
escolar.

”O objetivo do simpósio é atua-
lizar os profissionais que atuam nas 
escolas com informações e ferra-
mentas sobre prevenção e segu-
rança; desenvolver e compartilhar 
estratégias eficazes para prevenir 
e lidar com situações de violência 

e conflito nas escolas; promover 
orientações e práticas para identifi-
cação, prevenção e intervenção ao 
cyberbullying; orientar sobre dire-
trizes e recomendações que possam 
ser adotadas pelas autoridades edu-
cacionais e governamentais para 
promover um ambiente escolar 
mais seguro e saudável.” (10ºBPM)

Acontece em Montes Claros, 
nesta quinta-feira (23) um mu-
tirão de atendimentos gratuitos 
para os microempreendedores 
individuais (MEIs), para realizar a 
Declaração Anual do Simples Na-
cional (DASN-SIMEI).

De acordo com informações 
do Sebrae, 34 mil microempre-
endedores individuais precisam 
realizar a declaração na cidade. O 
prazo vai até 31 de maio.

Os prejuízos para os não de-
clarantes podem ser vários. Entre 

eles: juros e multa por mês em 
atraso, não receber benefícios 
previdenciários, auxílio-doen-
ça, licença maternidade, auxílio 
reclusão ou pensão por morte. 
Além disso, os documentos CPF e 
o CNPJ são negativados.

“Optamos levar o atendimento 
ao bairro Maracanã por ser uma 
região onde temos um grande 
número de MEIs. Assim, fazemos 
uma descentralização, facilitamos 
a emissão da declaração e, ainda, 
aproveitamos para tirar todas as 

dúvidas referentes aos deveres 
e obrigações do MEI”, afirmou o 
analista do Sebrae Minas, Mateus 
Santos.

O mutirão será realizado na 
praça Beato Francisco Coll, Mara-
canã, das 14h às 17h. Os atendi-

mentos fazem parte da Semana do 
MEI, que acontece no Estado, de 
20 a 24 de maio. O evento é reali-
zado pelo Sebrae, na Sala Mineira 
do Empreendedor. ( WebTerra)

No mês de abril, Minas Gerais viu 
um aumento significativo na abertu-
ra de novas empresas, alcançando o 
melhor desempenho dos últimos seis 
anos, com um total de 9.021 empre-
endimentos registrados nesse perío-
do. Isso equivale a uma média de 300 
novas empresas por dia, superando 
em 27,6% a média de 2023, que foi de 
235 empresas diárias. Montes Claros 
obteve 658 novos empreendimentos, 
incluindo 174 em abril.

Outras cidades também registra-
ram números significativos no acu-

mulado do ano, como Uberlândia 
(1.955 no ano e 516 em abril), Conta-
gem (1.079 e 313), Juiz de Fora (866 
e 258), Uberaba (673 e 186),  Betim 
(488 e 115), Divinópolis (469 e 137), 
Ipatinga (436 e 114) e Governador 
Valadares (417 e 127). Esses dados 
foram divulgados no último relatório 
mensal da Junta Comercial do Estado 
de Minas Gerais ( Jucemg), órgão liga-
do à Secretaria de Estado de Desen-
volvimento Econômico (Sede-MG), 
responsável por questões relaciona-
das à abertura, alterações e encerra-

mentos de empresas.
Segundo a Jucemg, os números 

de abril representam um aumento 
de mais de 44% em relação ao mes-
mo período de 2023, quando foram 
registradas 6.261 empresas. Além 
disso, esse é o melhor desempenho 
para o mês de abril desde 2019. Até 
agora em 2024, foram abertos 32.465 
novos empreendimentos em Minas 
Gerais, um aumento de 14,35% em 
comparação com os quatro primeiros 
meses de 2023, quando foram aber-
tos 28.391 novos negócios.

Todos os setores – indústria, co-
mércio e serviços – registraram cresci-
mento entre janeiro e abril deste ano 
em comparação com o mesmo perí-
odo do ano passado. O setor de ser-
viços teve o maior crescimento, com 
15,78% a mais em relação a 2023, 
totalizando 23.507 constituições nos 
primeiros quatro meses deste ano. O 
setor industrial cresceu 13,97%, com 
1.615 novos empreendimentos aber-
tos até agora em 2024, em compara-
ção com 1.417 em 2023. O comércio 
registrou um aumento de 10,07% nas 

formalizações.
As regiões que mais abriram novos 

negócios em proporção foram Noro-
este (25,05%), Sul de Minas (21,05%), 
Triângulo (18,91%), Alto Paranaíba 
(16,63%), Rio Doce (16,01%) e Cen-
tro-Oeste (13,94%). A região Norte de 
Minas foi a única que registrou uma 
queda de 3% na abertura de empre-
sas. Em relação aos encerramentos, 
20.943 empresas fecharam nos pri-
meiros quatro meses de 2024, um 
aumento de 22,98% em relação ao 
mesmo período de 2023, quando fo-

ram registrados 17.029 encerramen-
tos. Em abril, foram registrados 5.409 
encerramentos.

É importante ressaltar que o nú-
mero de encerramentos não supe-
rou o de aberturas em nenhum dos 
períodos analisados. O balanço da 
Jucemg inclui empresas de todos os 
tamanhos, exceto os Microempreen-
dedores Individuais (MEIs), que são 
registrados diretamente no Portal do 
Empreendedor do Governo Federal, 
sem passar pelas juntas comerciais 
estaduais. (WebTerra)

A Associação Comercial Indus-
trial e de Serviços de Montes Cla-
ros vai realizar a 29ª edição da FE-
NICS - Feira Nacional da Indústria, 
Comércio e Serviços, nos dias 12 
a 15 de setembro. A expectativa é 

de reunir 100 mil pessoas na feira 
multissetorial, com grandes mar-
cas expositoras, no Parque de Ex-
posições João Alencar Athayde, em 
2024. Desde o lançamento para a 
venda de estandes, há cerca de 1 

mês, cerca de 70% dos estandes 
foram comercializados e restam as 
últimas unidades. 

A presidente da ACI, Dra Gislay-
ne Lopes Pinheiro, destaca que “a 
expectativa é de fechar a venda de 

todo o mapa, com cerca de 250 es-
tandes, até junho. A grande procu-
ra pela FENICS mostra a força da 
feira e seu papel crucial para aju-
dar a alavancar negócios no Norte 
de Minas. A ACI mobiliza empresas 
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de todos os segmentos e portes na 
divulgação de seus serviços/produ-
tos, em quatro dias de evento”.

A FENICS está em sua 29ª edi-
ção, e com o apoio de parceiros, 
ajuda no desenvolvimento socioe-
conômico do interior de Minas. A 
parceria com o Sebrae e a FIEMG 
Regional Norte mostra a união das 
entidades que fomentam a econo-
mia e cumprem seu papel perante 
a classe empresarial. Os negócios 
gerados a partir da FENICS estão 
na ordem de 100 milhões de reais, 
com geração de emprego e renda 
em cadeias produtivas nos seg-
mentos de instituições financeiras, 
turismo de negócios, marketing e 
publicidade, decoração, constru-
ção civil, educação, saúde, moda, 
tecnologia, entre outras atividades 
econômicas.

A feira é realizada no Parque de 
Exposições João Alencar Athayde, 
com a montagem de uma estrutura 
de tendas distribuídas em espaço 
de 10 mil m², distribuída em cerca 
de 250 estandes. O público aguar-
dado está na ordem de 100 mil 

pessoas nos quatro dias de evento, 
nos horários de 18h à meia-noite.

A FENICS está no calendário 
de eventos da cidade como grande 
impulsionadora de negócios, visto 
que promove um ambiente propí-
cio para promoções, lançamentos, 
networking das principais empre-
sas, de pequeno, médio e grande 
portes.

“Por isso a ACI se dedica a ino-
var a cada edição, atraindo novos 
expositores e criando condições 
para que todos possam fazer parte 
do evento. A entidade atua firme-
mente no fomento de negócios e 
conta com parceiros essenciais a 
cada edição. Eurofarma, Idene, 
BDMG, Laboratório Santa Clara, 
Cristália, Banco do Nordeste, Ban-
co do Brasil, Sicoob Credinosso, 
Hipolabor, Sociedade Rural, Pre-
feitura de Montes Claros e Câma-
ra Municipal de Vereadores, en-
tidades que ajudam no incentivo 
à economia e investem em ações 
que impactem desde os pequenos 
negócios até grandes marcas”, fina-
liza Dra Gislayne.

A EDITORA UNIVERSITÁRIA DA UNIVERSIDADE ESTADUAL DE MONTES CLAROS (UNIMONTES) SERÁ UMA DAS HOMENAGEADAS DURANTE A 36ª REUNIÃO ANUAL DA ASSOCIAÇÃO BRASILEIRA DAS EDITORAS UNIVERSITÁRIAS (ABEU). O EVENTO OCORRE NESTA SEMANA, NA PONTIFÍCIA UNIVERSIDADE CATÓLICA DO RIO DE JANEIRO, NA CIDADE DO RIO. DENTRO DA PROGRAMAÇÃO ESTÁ PREVISTA PARA QUINTA-FEIRA, 23/05, ÀS 15H15MIN, CONFORME RESOLUÇÃO INTERNA, HOMENAGEM ÀS EDITORAS QUE COMPLETAM 25 OU 50 ANOS DE EXISTÊNCIA EM 2024. A EDITORA UNIMONTES, FILIADA À ABEU, CELEBRA 25 ANOS DESDE SUA FUNDAÇÃO, EM 1999. A DIRETORA DO ÓRGÃO, PROFESSORA MARIA CLARA MACIEL DE ARAÚJO RIBEIRO, PARTICIPA DO EVENTO.

A DIRETORA DA EDITORA UNIMONTES, PROFESSORA MARIA CLARA MACIEL DE ARAÚJO RIBEIRO, VAI PARTICIPAR DO EVENTO. “A HOMENAGEM RECONHECE A TRAJETÓRIA E A IMPORTÂNCIA DA EDITORA UNIMONTES NO CENÁRIO REGIONAL E NACIONAL. TRATA-SE DE UMA EDITORA QUE ESTÁ ATINGINDO MATURIDADE NO TRABALHO DE EDIÇÃO ACADÊMICA E QUE TEM CONTRIBUÍDO MUITO PARA QUE O CONHECIMENTO PRODUZIDO PELA UNIMONTES E SEUS PARCEIROS CHEGUE CADA VEZ MAIS LONGE. DIVULGAÇÃO DE CONHECIMENTO É UM TEMA ESTRATÉGICO NA SOCIEDADE DA INFORMAÇÃO E A UNIMONTES TEM ACOMPANHANDO ISSO”.

A EDITORA UNIMONTES, QUE FUNCIONA NO SEGUNDO ANDAR DO PRÉDIO 4, NO CAMPUS-SEDE DA UNIVERSIDADE ESTADUAL DE MONTES CLAROS, TEM O OBJETIVO DE ESTIMULAR PRODUÇÃO E DIFUSÃO DO CONHECIMENTO ACADÊMICO, A PARTIR DA EDIÇÃO DE OBRAS DE VALOR CIENTÍFICO E CULTURAL PRODUZIDAS LOCAL, NACIONAL E INTERNACIONALMENTE. SUA POLÍTICA EDITORIAL VALORIZA ACESSO ABERTO, POPULARIZAÇÃO DA CIÊNCIA E CONHECIMENTO REGIONAL, TUDO PARA A COMPOSIÇÃO DE UM CATÁLOGO PLURAL.

COM UM CONSELHO EDITORIAL ATUANTE, A EDITORA UNIMONTES PUBLICA EDITAIS ANUAIS PARA SELEÇÃO DE OBRAS QUE, ORGANIZADAS EM CATÁLOGO ATUAL E DIVERSIFICADO, SEJAM VITRINE DA ATIVIDADE DE PESQUISA DA UNIVERSIDADE ESTADUAL DE MONTES CLAROS, ALÉM DE INTERLOCUÇÃO E PARCERIA DA UNIMONTES COM OUTRAS UNIVERSIDADES.

ATUALMENTE, A EDITORA UNIMONTES VISA EXPANDIR A PUBLICAÇÃO DE OBRAS DESTINADAS A CURSOS DE GRADUAÇÃO E QUE POPULARIZAM DA CIÊNCIA, EM SINTONIA COM A POLÍTICA DE AVALIAÇÃO DA COORDENAÇÃO DE APERFEIÇOAMENTO DE PESSOAL DE NÍVEL SUPERIOR, VINCULADA AO MINISTÉRIO DA EDUCAÇÃO.

A 36ª REUNIÃO ANUAL DA ABEU, QUE É REALIZADA NA CASA DE INOVAÇÃO DA PUC-RIO, TRAZ O TEMA “O LIVRO UNIVERSITÁRIO E A DIVULGAÇÃO CIENTÍFICA: TECNOLOGIA E INOVAÇÃO”. EM MEIO AS ATIVIDADES CONSTAM EXPOLIVRO, CONFERÊNCIA, PALESTRAS, RODAS DE CONVERSA, APRESENTAÇÃO DE TRABALHOS, ASSENBLEIA GERAL ORDINÁRIA DA ABEU, ENCONTRO DAS REGIONAIS DA ABEU E CURSOS.
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Acidente de trânsito com vítima fatal

Militares do corpo de 
bombeiros atendem 
ocorrência de salvamento 
de animal em risco

Operação de combate ao desmatamento 
suspende atividades ilegais e aplica R$ 30 
milhões em multas

Homem é baleado e morto em bar; PM encontrou 
suspeito em cima de telhado do estabelecimento

Atualização: Menina de oito anos que morreu não 
sofreu abuso sexual, aponta laudo

A Polícia Militar atendeu sinistro 
de trânsito com 02 vítimas fatais no 
qual o condutor g. R. (74 anos) e a 
passageira t. M. P. Deslocavam pela 
LMG-651 no veículo Fiat uno, placa: 
BKV-xxxx, no sentido Guaraciama/
Bocaiúva, quando na altura do km 
05 veio a sair da pista ao lado direi-
to da sua mão de direção, chocando 
contra o barranco e vindo a tombar. 
Com o impacto a vitima/passageira 
foi arremessada para fora do veícu-
lo. A equipe do SAMU compareceu 
ao local constatando o óbito dos 
dois ocupantes do veículo. Os dois 
ocupantes não utilizavam cinto de 
segurança e o condutor é inabilita-
do. (CPE/BPMRv)

Na tarde de Terça Feira, 21 de maio 
por volta das 14h30min, militares do 
corpo de bombeiros foram acionados 
para atendimento de ocorrência de 

salvamento de animal em risco, onde 
um cachorro se encontrava preso 
dentro do córrego da avenida beira 
rio no bairro Barcelona Park. 

Com a utilização de EPI’s especí-
ficos e técnicas apropriadas de salva-
mento terrestre o animal foi resgata-
do em segurança.

Com trabalho coordenado da 
Secretaria de Estado de Meio Am-
biente e Desenvolvimento Sus-
tentável (Semad) e uso de novas 
tecnologias, o Governo de Minas 
realizou, de 13 a 18/5, a operação 
Adsumus III, para coibir o desma-
tamento na região Noroeste e Nor-
te do estado.

Durante as ações, foram cons-
tatados 3,5 mil hectares de vege-
tação suprimidos de forma ilegal 
e aplicadas autuações que podem 
chegar ao valor de aproximada-
mente R$ 30 milhões.

A operação foi realizada em 

conjunto entre a Semad e a Polícia 
Militar de Minas Gerais (PMMG), 
como parte do calendário do Pla-
no Anual de Fiscalização 2024 (PAF 
2024).

Os alvos foram polígonos de 
desmatamento detectados por 
imagens de satélite, localizados 
nos municípios de Chapada Gaú-
cha, Formoso, Gameleiras, Catuti, 
Matias Cardoso, Montalvânia, Juve-
nília, Manga, Pai Pedro, Mato Ver-
de, Jaíba e Monte Azul. Os locais 
têm vegetação nativa característica 
dos biomas Cerrado, Caatinga e 
Mata Atlântica.

Foram fiscalizados 73 polígo-
nos de desmatamento, sendo 
constatadas diversas irregularida-
des como supressão de vegetação 
nativa sem autorização, retirada e 
inutilização de material lenhoso 
oriundo de desmate ilegal, desres-
peito à suspensão de atividades e 
implantação de culturas agrícolas 
em áreas anteriormente autuadas 
e suspensas.

As atividades nos locais foram 
imediatamente suspensas. Os fis-
cais ainda apreenderam um trator 
e 527 metros cúbicos de lenha na-
tiva. (Agência Minas)

Um homem, de 26 anos, foi 
baleado e morto em um bar, em 
Januária, nesta terça-feira (21). O 
suspeito do crime foi encontrado 
pela Polícia Militar em cima de te-
lhado do estabelecimento.

De acordo com as informações 
da PM, os policias faziam ronda no 
bairro Cerâmica quando várias pes-
soas saíram correndo pela rua. Ao 

questionarem o que estaria acon-
tecendo, as testemunhas disseram 
que alguém havia atirado dentro 
de um bar, próximo do local.

Os militares seguiram para o 
estabelecimento indicado e, ao 
entrarem no comércio observaram 
que havia um homem, de 26 anos, 
baleado e caído ao chão. Nesse 
momento, também perceberam 

que pessoas corriam pelos fundos. 
A Polícia começou a fazer buscas, e 
ao abordar três clientes, ouviu um 
barulho de uma pessoa correndo 
em cima das telhas.

O Samu foi chamado para aten-
der a vítima, mas quando chegou 
ao local, constatou o óbito.

Os policiais acionaram reforço 
e cercaram o bar. Eles conseguiram 

interceptar o suspeito, de 20 anos, 
em cima do telhado. O rapaz foi 
indagado sobre a arma e disse que 
tinha se livrado dela, jogando-a em 
cima do banheiro do comércio. O 
criminoso não soube explicar a 
motivação do assassinato.

Ainda de acordo com a Polícia 
Militar, populares disseram que 
participavam de uma festa de ani-

versário no bar, na presença dos 
envolvidos. De repente, as pessoas 
ouviram o barulho de um tiro nos 
fundos do local. Logo depois, o 
homem foi para a frente do esta-
belecimento e contou que o jovem 
havia disparado contra ele.

Para a PM, a dona do bar afir-
mou que havia autorizado que a 
festa de aniversário acontecesse, 

mas que não estava dentro do local 
quando aconteceu o crime. Porém, 
ela confirmou que ouviu o barulho 
do tiro.

O jovem, de 20 anos, foi preso 
e encaminhado para a delegacia de 
Januária. Foram apreendidos uma 
arma, munição e um celular. A Po-
lícia Civil deverá investigar o caso.
( WebTerra)

Um laudo de necropsia en-
viado pelo advogado da família 
à mídia, aponta que a menina de 
oito anos que morreu em Várzea 
da Palma, no último domingo (19) 
não foi vítima de violência sexual.

A Polícia Civil confirmou nes-
sa terça-feira (21) que a causa da 
morte da criança foi devido a uma 
parada cardiorrespiratória. A mãe 
da menina que a levou ao Pronto 
Atendimento da cidade.

A investigação começou a 
ser realizada após o médico que 
atendeu a criança notar supostas 

lacerações em suas partes íntimas. 
A Polícia Civil entrou no caso e o 
corpo da criança foi encaminha-
do para o Instituto Médico Legal 
(IML) de Pirapora. No laudo de 
necropsia está destacado que a 
criança possuía uma doença au-
toimune e já tinha passado por 
uma cirugia torácica e que não há 
indícios de violência sexual.

Entenda o caso
De acordo com  informações 

da Polícia Militar, a mãe levou a fi-
lha em um Pronto Atendimento da 
cidade, após a criança passar mal. 

O médico que atendeu a menina 
acinou os militares. Ele informou 
que a vítima já chegou ao local de-
sacordada e em parada cardiorres-
piratória. Foram realizados os pri-
meiros socorros, reanimação, mas 
a menina não resistiu e faleceu.

Segundo relatos passados à 
PM, depois da morte, outros exa-
mes foram realizados na criança. 
Durante os exames foi constatado 
que houve laceração ou alarga-
mento do ânus e canal vaginal da 
menina. Diante dos fatos, a Polícia 
Militar solicitou o Conselho Tute-

lar.
“Segundo o boletim de ocor-

rência, o Conselho Tutelar foi 
acionado para o acompanhamento 
do caso. Em seguida, o corpo da 
criança foi encaminhado ao Posto 
Médico-Legal, em Pirapora, para ser 
submetido ao exame de necropsia. 
A PCMG aguarda a conclusão de 
laudos periciais e a investigação 
segue em andamento”, informou a 
Polícia Civil à imprensa.

A mãe da criança foi indagada 
sobre a situação, e ela contou à 
Polícia que a menina possuía pro-

blemas neurológicos, e que estava 
dormindo muito nos últimos dias. 
A mãe disse ainda que não levou a 
filha ao hospital, mas era acompa-
nhada via WhatsApp.

Sobre as lesões que foram cons-
tatadas pelos médicos nas partes 
íntimas da criança, a mulher con-
tou que a menina estava com fezes 
ressecadas e que isso pode ter sido 
a causa dos ferimentos.

A mãe falou ainda que a filha 
não tinha contato com estranhos, e 
que sempre acompanhava a meni-
na, que ficava em casa com ela ou 

o outro filho. Além disso, ela não 
percebeu nada de estranho na es-
cola em que a criança frequentava. 
Os policiais indagaram o irmão da 
menina, que disse ter notado ape-
nas que ela estava doente no último 
sábado (18).

A Polícia Militar não conseguiu 
mais informações para determinar 
a data e quem causou as lesões 
constatadas na criança, e solicitou 
a Polícia  Civil para investigação 
dos fatos. O boletim foi registrado 
como crime de estupro de vulne-
rável. ( WebTerra)
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Instituto CNA participa de seminário 
sobre a crise climática em Minas Gerais

Balneário de Padre Carvalho: um sonho que se 
tornou realidade

Município às margens do Rio São Francisco, 
recebe 2º Festival Gastronômico

Aconteceu na cidade a 16° FERARP

Mais de 60% dos empreendedores mineiros promovem 
a diversidade em suas empresas

O Instituto CNA participou, nesta 
semana, do “Seminário Técnico Crise 
Climática em Minas Gerais: Desafios 
na convivência com a seca e a chuva 
extrema”, promovido pela Assembleia 
Legislativa do Estado, no município de 
Araçuaí.

A assessora técnica do ICNA, Mari-
na Zimmermann, foi uma das painelis-
tas do debate sobre o panorama clima-
tológico da região e boas práticas na 
convivência com os desafios impostos 
pelo ambiente.

Na ocasião, Marina falou sobre o 
projeto Forrageiras para o Semiárido 
– Pecuária Sustentável, iniciativa rea-
lizada pela CNA e a Embrapa e coor-
denada pelo Instituto, para avaliar o 
potencial produtivo e adaptação de 

plantas forrageiras às condições climá-
ticas do semiárido como alternativa de 
alimentação para o gado.

Segundo a assessora, o projeto 
possui três etapas: a de pesquisa, que 
envolve dados de produção, biomassa 
e resistência à seca, pragas e doenças; 
a de seleção das plantas forrageiras 
mais adaptadas e a recomendação de 
uso e manejo aos produtores rurais da 
região.

Zimmermann destacou que no ce-
nário atual, a presença de cactáceas 
como componente alimentar para 
os rebanhos é fundamental. “A pal-
ma forrageira é o melhor exemplo 
disponível para os sistemas pecu-
ários, por ser a mais adaptada ao 
ambiente de semiaridez e escassez 

hídrica”.
Durante sua fala, Marina expli-

cou que os principais impactos do 
projeto são a redução na pressão 
de pastejo sobre áreas de Caatinga 
e na estacionalidade de oferta de 
produto, permitindo o acesso a 
mercados mais exigentes.

Além disso, a recuperação da 
autoestima de pecuaristas, esti-
mulo à atividade como fonte de 
renda e fixação do produtor no 
meio rural e a redução nas perdas 
produtivas dos rebanhos na época 
da seca pela disponibilização de 
opções forrageiras adequadas ao 
ambiente semiárido e uso de tec-
nologias para minimizar riscos.

Marina falou ainda das ações do 

projeto realizadas em 2023, como 
dias de campo, visitas técnicas, se-
minários, exposições e encontros.

Montes Claros é uma das cida-
des com Unidade de Referência 
Tecnológica do Projeto Forrageiras 
para o Semiárido, através do Sindi-
cato Rural da cidade. Estão previstas 
ações informativas sobre a pesquisa 
para os próximos meses, incluindo 
durante a Expomontes. “Será uma 
oportunidade para divulgar resulta-
dos prévios e conscientizar os pro-
dutores rurais sobre a importância 
de estar por dentro das novidades 
para tornar os negócios rurais mais 
sustentáveis e rentáveis”, afirma o 
presidente da entidade, Alexandre 
Rocha.

Como forma de proporcionar 
aos moradores do município de 
Padre Carvalho mais lazer e es-
portes, a Prefeitura avança com 
as obras de construção do Balne-
ário. O empreendimento além de 
fomentar o comércio local com 
a intensificação do turismo, visa 
atrair turistas e proporcionar lazer 
atividades esportivas aos morado-
res. As obras foram iniciadas no 
mês de junho de 2020. Conforme 
afirma o prefeito José Nilson Bis-
po de Sá, o “Nilsinho”, idealizador 

do projeto, trata-se de um sonho 
que vem se tornando realidade.

O Balneário, localizado na re-
gião central de Padre Carvalho, 
embora com quase toda obra 
concluída com recursos próprios 
da Prefeitura, se tornou o cartão 
postal da cidade e já é muito fre-
quentado. Em todo espaço foram 
projetados e já construídos lago, 
pista de caminhada, quadra de 
esportes, restaurante, quiosques 
e uma pequena barragem. O enge-
nheiro Nilson Júnior, o “Juninho”, 

salienta que para conclusão das 
obras faltam as apenas as piscinas.

“Nosso povo era muito carente 
de lazer e esportes, então decidi-
mos que tínhamos que resolver 
isso, e hoje temos campos de fu-
tebol com piso de grama sintética, 
quadras de esportes, uma extensa 
pista de caminhada, ginásios e 
este maravilhoso Balneário. Va-
mos credenciar nosso povo com 
uma carteirinha para livre acesso 
ao local, como funciona em um 
clube social”, disse Nilsinho.

Para valorizar a gastronomia e 
fomentar o turismo em Manga, ci-
dade margeada pelo Rio São Fran-
cisco, no Norte do estado, será 
realizado nesta sexta-feira (24/5) 
e sábado (25/5), o 2º Festival Gas-
tronômico - Saberes e Sabores do 
Sertão. O evento tem início às 18h, 
no Parque Uirapuru, com entrada 
gratuita. A realização é do Sebrae 
Minas em parceria com a Prefeitura 

de Manga, e a Sala Mineira do Em-
preendedor. 

Cerca de dez empreendedores 
do setor de alimentação fora do 
lar que participaram do Prepara 
Gastronomia - programa do Sebrae 
Minas que oferece suporte empre-
sarial aos pequenos negócios do 
segmento - vão comercializar pra-
tos com receitas exclusivas para o 
Festival, e que foram desenvolvidos 

durante as consultorias do progra-
ma. A iniciativa também ofereceu 
aos participantes capacitações so-
bre precificação, marketing digital e 
gestão de negócios.

“O festival é o momento para 
que os donos de bares e restauran-
tes apresentem o que aprenderam 
durante as capacitações. É uma 
oportunidade de conquistar os 
clientes usando os sabores da nos-

sa região, como mandioca, carne 
de sol, rapadura e milho”, reforça 
a analista do Sebrae Minas Aline 
Magalhães. Além da gastronomia, a 
programação do evento inclui apre-
sentações musicais e culturais com 
artistas regionais.

Conheça os pratos e bebidas 
desta edição:

- Escondidinho de carne de sol 
com creme de mandioca

- Costelinha defumada com ge-
leia de pequi

- Bolo de rapadura e baru, briga-
deiro de capim santo e compota de 
mexerica ponkan.

- Lombo assado com molho de 
fundo da assadeira, angu de milho 
verde e farofa de baru, couve e ba-
con.

- Mini Pavlova com geleia de la-
ranja

- Burger duplo cheese bacon 
com vinagrete de maxixe e catchup 
de melão pepino.

- Quiche de carne de sol com 
creme de pequi

- Caldo de abóbora com carne 
de sol e creme azedo

- Lombo suíno com farofa de pe-
qui e geleia de maracujá e pimenta

- Croquete de carne de sol com 
maionese de coentro.

Aconteceu nos dias 17, 18 e 19 de 
Maio a 16° FERARP – Feira Regional 
do Rio Pardo, juntamente com a Tra-
dicional festa de Maio de Taiobeiras o 
evento reunião nos 3 dias de evento 
mais de 65 mil pessoas. 

No coração do Alto Rio Pardo, 
norte de Minas Gerais, Taiobeiras é 

hoje a cidade que mais se desenvolve.
Uma cidade plana e hospitaleira, 

com centenas de estabelecimentos 
comerciais, dos mais variados se-
guimentos industriais e de presta-
ção de serviços e com agronegócio 
forte.

Uma cidade com a marca do 

progresso, proporcionada pela for-
ça empreendedora de sua gente.

Taiobeiras recebeu investimento 
em todos os setores e é hoje um 
grande centro comercial, industrial, 
agroindustrial, educacional e de 
prestação de serviços.

Um pólo convergente do desen-

volvimento regional.
O ponto de encontro de todas as 

empresas que procuram mercado, 
novos parceiros e ampliação de sua 
área de atuação, numa região que 
abrange o norte de minas e sul da 
Bahia.

O evento contou com atrações 

nacionais como Clayton e Romário, 
Raça Negra e Barões da Pisadinha, 
além de outros 20 shows regionais. 
Na feira teve Seminário da Silvicul-
tura, Leilão, Desfiles de lingerie e a 
diversidade de empreendimentos 
do agronegócio, comercio, serviço 
e indústria.

A feira que conta com exposi-
tores do Norte de Minas e Sul da 
Bahia, recebe visitantes de várias 
partes do país.

Proporcionando um evento que 
uni o melhor da Cultura, Agricul-
tura, Turismo e Desenvolvimento 
econômico da cidade.

Na semana em que se come-
mora o Dia Mundial da Diversi-
dade Cultural para o Diálogo e o 
Desenvolvimento (21 de maio), 
uma pesquisa realizada pelo Se-
brae Minas aponta que 62% dos 
empreendedores mineiros esti-
mulam ações para promover a 
diversidade, equidade e inclusão 
em suas empresas. Além disso, 
para 53% das pessoas entrevista-
das, o tema é considerado muito 
relevante. A 2ª edição da pesqui-
sa foi realizada entre os dias 08 
e 23 de abril de 2024, com 392 
empreendedores (entre microem-
preendedores individuais e micro 
e pequenas empresas) de todo o 
estado.

Segundo o estudo, 62% dos 
empreendedores investem em 
ações voltadas para a igualdade 
racial, 52% estimulam ações em 
prol da igualdade de gênero, 43% 

em prol da inclusão de pessoas 
mais velhas, 40% investem em 
ações para a inclusão de pessoas 
com deficiência e 31% estimulam 
ações em prol de pessoas LGBT-
QIAPN+. Quando perguntadas 
se pretendem investir em ações 
que promovam a diversidade nos 
próximos dois anos, 68% dos en-
trevistados afirmaram que sim. A 
ação mais citada foi a inclusão de 
pessoas mais velhas (37%), segui-
da pela igualdade racial (36%).

“Os resultados nos mostram 
que o debate sobre o tema di-
versidade, equidade e inclusão 
vem crescendo no meio corpo-
rativo. Os pequenos negócios 
estão atentos à importância de 
implantar ações de diversidade, 
o que amplia as oportunidades 
de trabalho, reduz desigualdades 
e favorece a inclusão de grupos 
desfavorecidos ou minorizados”, 

destaca o presidente do Conse-
lho Deliberativo do Sebrae Minas, 
Marcelo de Souza e Silva.

A pesquisa revelou que 55% 
das pessoas entrevistadas têm 
empregados(as) ou prestadores 
de serviços. Dentre esses, 58% 
afirmaram que incluem algum 
tipo de diversidade no quadro 
de funcionários da empresa. 
Dentre os tipos de diversidade 
mais contemplados no quadro de 
profissionais, estão racial (40%), 
seguido por gênero (28%) e LGB-
TQIAPN+ (26%).

Para mais da metade dos en-
trevistados (53%), o tema diver-
sidade, equidade e inclusão é 
considerado muito relevante, um 
aumento de 3% em comparação 
com a 1ª edição da pesquisa. Ape-
nas 14% afirmaram que este é um 
tema pouco relevante ou irrele-
vante.

A pesquisa perguntou, ainda, 
qual a primeira ideia que vinha 
à cabeça dos empreendedores 
sobre o tema diversidade. A ideia 
que preponderou foi a de que 
“somos todos iguais”, para 52% 
dos entrevistados. Apenas 13% 
das pessoas afirmaram que nunca 
pensaram a respeito, e 4% acredi-
tam que é um tema passageiro.

Um ponto que chama atenção 
na pesquisa é que 72% das pes-
soas entrevistadas afirmaram que 
não possuem, em suas empresas, 
nenhum produto ou serviço volta-
dos para pessoas LGBTQIAPN+, 
pessoas com deficiência, de cor-
pos diferentes, negras ou mais 
velhas.

“Focar na diversidade traz 
muitos benefícios para as em-
presas, como a oportunidade de 
inserção em novos mercados, ao 
desenvolver produtos e serviços 

inclusivos para pessoas de grupos 
minorizados, por exemplo. Além 
disso, o aumento da criatividade 
e inovação é outro grande bene-
fício, na medida em que a plurali-
dade de pessoas traz perspectivas 
e soluções diferenciadas para o 
negócio”, ressalta o presidente. 
“No entanto, ainda há desafios a 
serem superados para que as em-
presas consigam reestruturar sua 
cultura organizacional e se torna-
rem mais diversas e inclusivas”, 
acrescenta.

A pesquisa revelou, ainda, que 
85% das pessoas entrevistadas 
afirmaram que nunca presencia-
ram nem sofreram ações ou dis-
cursos discriminatórios em suas 
empresas. Dentre as pessoas que 
sofreram discriminação, 47% são 
mulheres, 41% são pessoas negras 
e 37% são LGBTQIANP+.

A pesquisa traçou o perfil das 

pessoas empreendedoras em Mi-
nas Gerais. A maioria dos respon-
dentes da pesquisa é cisgênero 
(55% homens e 43% mulheres), 
enquanto apenas 2% é transgêne-
ro ou não binário. Em relação a 
orientação sexual, 94% são hete-
rossexuais e 6% são homossexuais, 
bissexuais ou pansexuais. A maio-
ria das pessoas que empreendem 
se autodeclararam brancos (54%), 
e 46% se autodeclararam negras – 
sendo 36% pardos e 10% pretos.

Além disso, 99% das pessoas 
entrevistadas responderam que 
não pertencem ao grupo de pes-
soas com deficiência (PCD), e 94% 
declararam não ser uma pessoa 
neurodivergente. Dos 6% que pos-
suem alguma neurodivergência, 
a grande maioria possui TDAH 
(82%), enquanto 14% declararam 
ter transtorno do espectro autista 
(TEA). (SEBRAE)
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Marcelo Gouveia afirma a Artur que ainda ama Quinota. Nastácio pede para conversar 
com Caridade. Fé e Esperança conseguem enganar Seu Tico Leonel para conseguir dinhei-
ro do parente. Artur e Marcelo brigam por causa de Quinota. Blandina vai com Deodora 
até o cabaré, mas dispensa sua ajuda ao encontrar Zé Beltino. Quinota estranha ao ver 
Blandina com Zé Beltino no hotel. Tia Salete e Floro Borromeu se beijam novamente. 
Blandina finge querer ser amiga de Margaridinha e Benvinda.

Plutão realiza uma boa sequência de manobras e vence a primeira etapa do campe-
onato. Enéas segue Netuno/Léo. Leda questiona Guto sobre sua volta para a gravado-
ra. Vênus incentiva Tom a voltar para o skate. Kleberson e Haroldinho mudam o visual 
de Chicão, sem sua permissão. Otto alerta seu cúmplice que Enéas conhece Netuno/
Léo. Luca pensa em ajudar a Fundação de Vênus. Hans manda um capanga ameaçar 
Henrique e sua família. 

RESUMO DE Novelas
Egídio entrega o dinheiro para Tião e manda o funcionário ir para casa. Joana 

avisa a Egídio que cozinhará antes de passar a noite com o patrão. Dona Patroa e Tião 
flagram Egídio assediando Joana. Dona Patroa surge no momento e garante a Joana 
e Tião que eles podem ir embora em segurança. Sob a ameaça de Marçal e outros 
capangas, Tião é obrigado a devolver o dinheiro de Egídio. Dona Patroa vai embora 
e deixa Egídio definitivamente. 

Bassânio convida Daniel para ser o padrinho de casamento e Julieta, a daminha 
de honra. Vera desabafa com Bernardo e desconfia de que Gláucia tenha roubado a 
joia dela no passado. Com sonho de ser músico, Fred vai até a gravadora de Thomas 
Roth para pedir uma oportunidade. Diego leva Julieta na pista de skate e apresenta 
Letícia Bufoni. Julieta anda de skate com um dos maiores nomes da história do es-
porte. Téo deseja fazer aula de tênis, mas Amanda não tem condições para pagar. Téo 

pensa em pedir a Bernardo, mas Amanda o impede.

Não foi Alexandre Correa, mas ele 
sabia de tudo: saiba quem falsificou 
assinaturas de Ana Hickmann em 
contratos com bancos

Mansão de Leo Santana atingida por bala 
perdida? Tensão domina condomínio após 
guerra de facções; assessoria se pronuncia

Condomínio onde Leo Santana, 
Lore Improta e mais famosos moram 
está próximo a um bairro que vive uma 
disputa de duas facções criminosas. 
Saiba mais detalhes.

Mansão de Leo Santana atingida 
por bala perdida? Tensão domina con-
domínio após guerra de facções; asses-
soria se pronuncia

Leo Santana e Lore Improta: segun-
do a coluna Sabendo Com Vini, do jor-
nal baiano Massa, a mansão onde eles 
residem teria sido atingida por uma 
bala perdida na segunda-feira (20)

Condomínio onde Leo Santana, 
Lore Improta e mais famosos moram 
está próximo a um bairro que vive uma 
disputa de duas facções criminosas

Sthe Matos está entre os famosos 
que residem no mesmo condomínio

Assessoria de Leo Santana nega 
que casa tenha sido atingida por bala 
perdida

Semanas após a fatalidade envol-
vendo Drake, mais famosos têm o 
nome envolvido em um caso relacio-
nado a um tiroteio. Segundo a coluna 
Sabendo Com Vini, do jornal baiano 
Massa, a mansão onde Leo Santana e 
Lore Improta residem teria sido atin-
gida por uma bala perdida na última 
segunda-feira (20). Os famosos moram 

em um condomínio de luxo no bairro 
Alphaville II, em Salvador.

A informação teria sido revelada 
por um funcionário do condomínio. 
Segundo o colunista, houve uma troca 
de tiros entre facções criminosas no 
bairro de Mussurunga, vizinho ao con-
domínio dos artistas. “A região da Vila 
Verde, em Mussurunga, é dominada 
pela facção Comando Vermelho (CV) 
e vive momentos de tensão e violência 
com as constantes investidas de uma 
outra facção criminosa, o Bonde do 
Maluco (BDM), de invadir e retomar a 
localidade”, explica a publicação.

Ainda segundo a coluna, a notícia 
se espalhou rapidamente no condomí-
nio e gerou um clima de tensão entre 
os moradores. Além de Leo e Lore, ou-
tros famosos, como o humorista Cris-
tian Bell e a influenciadora Sthe Matos, 
participante polêmica de “A Fazenda 
13”, também moram no local.

O Purepeople entrou em contato 
com a assessoria de Leo e a equipe do 
cantor garante que as informações não 
são verdadeiras. “Essa notícia não pro-
cede, nada aconteceu na casa de Léo”, 
reforçou o representante do artista. À 
coluna Sabendo Com Vini, a Polícia Mi-

litar da Bahia confirmou que está reali-
zando uma operação em Mussurunga 
e que, em breve, mais detalhes serão 
informados.

SEGURANÇA 24H NO CONDOMÍ-
NIO ONDE LEO SANTANA E LORE IM-
PROTA RESIDEM

No começo do mês, uma reporta-
gem do BNews, outro veículo muito 
conhecido na Bahia, já destacava o 
clima de tensão que toma conta dos 
moradores do condomínio. Após o 
início dos confrontos, a segurança foi 
reforçada nas áreas mais próximas aos 
locais de tiroteios. “Há um muro que 
tem segurança 24h”, disse uma fonte 
do portal.

Ainda de acordo com a publicação, 
a área mais perigosa é próxima a um 
campo de futebol, que, apesar de estar 
dentro do condomínio, não está tão 
próximo dos imóveis. Com isso, a ad-
ministração adotou diversas restrições 
com relação ao uso do local.

Leo e Lore já estavam de saída do 
condomínio e devem se mudar defini-
tivamente muito em breve, segundo o 
Bnews. Desde o ano passado, eles es-
tão construindo uma mansão do zero, 
em outro bairro de luxo de Salvador.

Segundo laudo técnico encomen-
dado por Ana Hickmann, até leigos 
conseguiriam identificar as falsifica-
ções da assinatura da apresentadora. 
Aos detalhes.

A briga judicial entre Ana Hickmann 
e Alexandre Correa está longe do fim e 
fatos divulgados pela imprensa nesta 
quarta-feira (22) provam isso. O site 
do jornalista Leo Dias teve acesso ao 
laudo de uma perícia contratada pela 
apresentadora, que concluiu que 48 as-
sinaturas da famosa foram falsificadas 
em contratos com bancos, cheques e 
outros documentos.

Segundo o Instituto Del Picchia, 
foi Cláudia Helena dos Santos, ex-as-
sistente pessoal e grande braço-direito 
de Ana durante 13 anos, quem falsifi-
cou as assinaturas. De acordo com o 
laudo, Alexandre sabia de tudo. Entre 
os documentos onde foram apontadas 
falsificações, estão contratos com os 
bancos Daycoval, Safra e Itaú.

O laudo identificou que Claudia 

adicionou elementos da própria assi-
natura na falsificação. “Claudia Helena 
dos Santos realizava as imitações de 
forma tão costumaz e despreocupada, 
que praticamente ‘criou’ uma assina-
tura para ser atribuída a Ana Lúcia Hi-
ckmann. Ela colocou nas suas ‘obras’ 
elementos não somente de sua grafia, 
mas até de sua própria assinatura”, diz 
a perícia, em trecho divulgado por Leo.

Para confirmar a conivência de 
Alexandre, a perícia destaca que os do-
cumentos em questão também trazem 
a assinatura do empresário, “o que 
demonstra ciência da ação”, segundo 
o laudo.

O documento ainda destaca que 
as falsificações podem ser percebidas 
até por leigos (+ confira na galeria de 
fotos acima). O laudo foi entregue ao 
Departamento Estadual de Investiga-
ções Criminais (DEIC) e um inquérito 
policial foi aberto para investigações.

A POSIÇÃO DA DEFESA DE ALE-
XANDRE CORREA E CLAUDIA HELENA

Em contato com a revista Quem, a 
defesa de Alexandre - que apareceu aos 
prantos na web nas últimas horas - e 
Claudia destacou que o laudo obtido 
por Ana é fruto de uma perícia parti-
cular. Eles acrescentam que estão em 
posse de um laudo que teria sido feito 
por um perito técnico do estado de São 
Paulo, que indica que não é possível 
determinar se as assinaturas são autên-
ticas ou falsas.

“No que tange à perícia grafotéc-
nica particular contratada pela Ana 
Hickmann, não é um laudo oficial, é 
uma perícia particular. O laudo junta-
do aos autos principais da investigação, 
a qual foi confeccionado por um perito 
técnico do estado de São Paulo, aponta 
que não há como comprovar que as as-
sinaturas foram ou não feitas pela Ana. 
Então estamos bem tranquilos, inclu-
sive essa perícia particular sequer foi 
juntada à investigação, aos autos que 
correm no DEIC”, argumentou o ad-
vogado Bruno Ferullo, que representa 
ambos.



Montes Claros, quinta-feira, 23.5.2024
GAZETA NORTE MINEIRA 

25 ANOS
gazetanm.com.br 11eSpORte

Atleta do Amapá ganha 17º ouro do Brasil 
em Kobe e país bate recorde de vitórias 
em Mundiais 

Hulk projeta conexão com o Atlético após 
aposentadoria: ‘O Galo não sai de mim’

CBF confirma retomada da Série A 
em 1º de junho

    ATLÉTICO-MG

A atleta amapaense Wanna Brito 
conquistou na manhã desta quar-
ta-feira (do Brasil), 22, a 17ª meda-
lha de ouro do Brasil no Mundial 
de atletismo em Kobe, no Japão, 
marca que fez o país bater seu re-
corde de pódios dourados na his-
tória da competição. Ela venceu a 
prova do arremesso de peso F32 
(paralisados cerebrais).

O maranhense Bartolomeu 
Chaves, nos 400m T37 (paralisa-
dos cerebrais), e a paraense Fer-
nanda Yara, nos 400m T47 (am-
putados de braço) conquistaram 
os outros ouros brasileiros no dia, 
que ainda registrou as pratas do 
paraibano Ariosvaldo Fernandes, 
nos 100m T53 (que competem em 
cadeira de rodas), e da piauiense 
Antônia Keyla, nos 1.500m T20 
(deficiência intelectual).

Com isso, a Seleção Brasileira 
de atletismo chega à marca de 17 
ouros em Kobe e supera as 16 vitó-
rias registradas em Lyon 2013, que 
até então era considerada a melhor 
campanha do país entre todas edi-
ções de Mundiais.

Esse é o segundo Mundial de 
atletismo seguido que o Brasil bate 
recorde de medalhas. Em Paris 
2023, o país registrou o maior nú-
mero de pódios da história,  com 
47 no total e dois a mais do que 
a China.

Em Kobe, o Brasil também 
soma agora oito pratas e cinco 
bronzes, na segunda colocação do 
quadro geral de medalhas. A líder 
China continua na frente por ter 
um ouro a mais, além de 16 pratas 

e 14 bronzes.
Wanna Brito era a favorita da 

prova do arremesso de peso F32. 
Atual recordista mundial da dispu-
ta, com 7,85m, a atleta, que teve 
diagnosticada paralisia cerebral no 
momento do parto, venceu com a 
distância de 7,74m.  

Esse é o segundo ouro da 
amapaense na competição. Antes, 
havia sido campeã mundial no 
lançamento de club F32. Outra 
brasileira envolvida na final do 
arremesso de peso, a paulista Gio-
vanna Boscolo terminou na quinta 
colocação, com 5,44m.

“Dever cumprido. Mas quero 
muito mais. Quero muito esse pó-
dio nos Jogos de Paris, por isso, 
vou trabalhar muito para que isso 
aconteça. A primeira medalha eu 
ganhei para minha mãe, agora essa 
vai para o meu pai. O trabalho psi-
cológico que fiz me ajudou muito, 
tem sido essencial tanto quanto a 
musculação ou a técnica. Tenho 
trabalhado muito isso”, afirmou 
Wanna.

Já a piauiense Antônia Keyla 
repetiu o feito de Paris 2023 e con-
quistou a medalha de prata nos 
1.500m T20 nesta noite no Japão 
(manhã no Brasil). Completou a 
prova em 4min31s81, sua melhor 
marca na temporada. A polonesa 
Barbara Bieganowska-Zajac foi a 
vencedora, com 4min27s36, en-
quanto a húngara Ilona Biacsi 
finalizou em terceiro lugar, com 
4min42s51.

“Veio outra prata, eu queria o 
ouro. Agora o ouro está entalado. 

Mas fico feliz em ter contribuído 
novamente com o Brasil no quadro 
de medalhas. Estou feliz por estar 
correndo de volta. Foram seis me-
ses lutando contra lesões, é bem 
difícil o retorno, principalmente, 
mentalmente. Espero treinar mais 
e conseguir o primeiro lugar em 
Paris”, apontou.    

A terceira medalha da noite em 
Kobe foi do paraibano Ariosvaldo 
Fernandes, o Parré, que levou a 
prata nos 100m T53 (que compe-
tem em cadeira de rodas). O bra-
sileiro, que havia sido medalhista 
de bronze em Paris 2023 na mes-
ma prova, fez o tempo de 15s05 
e ficou somente atrás do saudi-
ta Adbulrahman Alqurashi, com 
14s87. O bronze foi do tunísio 
Mohamed Khelifi, que terminou 
em 15s23.

“Fiquei satisfeito com a prova. 
Tínhamos a meta de ao menos 
conseguir repetir a medalha que 
havíamos conquistado em Paris 
2023. Novamente, sou vice-cam-
peão mundial. Foi importante para 
definir os ajustes finais até os Jo-
gos Paralímpicos”, disse.

Outros brasileiros em ação no 
dia, os paulistas Samuel Conceição 
e Daniel Martins conseguiram ga-
rantir suas vagas na final dos 400m 
T20 (deficiência intelectal), com os 
tempos de 48s72 e 48s74, respec-
tivamente. A disputa pela medalha 
acontece às 6h10 (de Brasília) des-
ta quinta-feira, 23.

A capixaba Lorraine Aguiar tam-
bém colocou o Brasil em mais uma 
final na competição. Nas classifi-

catórias dos 100m T12 (deficiência 
visual), ela fez a segunda melhor 
marca (12s57) geral, atrás somente 
da dominicana Darlenys Severino, 
que fez 12s51. A decisão será 5h32 
(de Brasília) desta quinta-feira.

Na noite desta terça-feira (do 
Brasil), 21, Fernanda Yara foi ouro 
nos 400m T47 (para amputados de 
braço), com o tempo de 57s35, e 

o maranhense Bartolomeu Chaves 
encerrou no primeiro lugar nos 
400m T37 (paralisados cerebrais), 
com 50s74.

O Mundial no Japão acontece 
no mesmo ano dos Jogos Paralím-
picos de Paris 2024 após o Comitê 
Organizador Local (LOC, na sigla 
em inglês) solicitar ao Comitê Para-
límpico Internacional (IPC, em in-

glês) o adiamento do Mundial, que 
seria em 2021, devido à pandemia 
de coronavírus. Com isso, a cidade 
japonesa sediará o evento de atletis-
mo no ano posterior ao Mundial de 
Paris 2023, quando o Brasil teve seu 
melhor desempenho na história em 
Mundiais. Foram 47 medalhas no 
total, sendo 14 ouros, 13 pratas e 
20 bronzes.

Um dos maiores ídolos da histó-
ria do Atlético, Hulk espera ficar co-
nectado com o clube mesmo após a 
aposentadoria. Em participação no 
Galocast, na segunda-feira (20/5), 

o atacante de 37 anos falou sobre a 
relação de afeto com o clube. Hulk 
tem contrato com o Atlético até o 
fim de 2026 e deve até se aposentar 
no clube. O camisa 7 já fez histó-

ria pelo Galo, com a conquista do 
Campeonato Brasileiro e da Copa 
do Brasil, em 2021, do tetracampe-
onato Mineiro (2021 – 2024) e da 
Supercopa do Brasil, em 2022. 

A CBF confirmou na noite de 
terça-feira (21/5) a retomada da 
Série A do Campeonato Brasi-
leiro para o início de junho. Os 
jogos da sétima rodada serão 
disputados nos dias 1 e 2 do pró-
ximo mês. A entidade havia para-
lisado a competição até o fim de 
maio em razão das enchentes que 
atingiram parte do território do 
Rio Grande do Sul e afetaram 2,3 
milhões de pessoas.

Sem prejuízo das deliberações 
que serão adotadas no Conselho 
Técnico Extraordinário do dia 27 
de maio de 2024, a CBF informa 
que a retomada da competição se 
dará a partir da 7ª rodada, que 
será disputada em 01 e 02 de 
junho, datas originalmente reser-
vadas para a 9ª rodada, preser-
vando-se, assim, o planejamento 
técnico que embasou a elabora-
ção da tabela. Confederação Bra-

sileira de Futebol
Uma das cidades mais impac-

tadas pelas chuvas, Porto Alegre 
não terá condições de sediar as 
partidas do Brasileirão. Assim, os 
clubes da capital gaúcha vão se 
instalar em outras praças.

O Grêmio atuará como man-
dante no Couto Pereira, estádio 
do Coritiba, no Paraná, e dividirá 
o Alfredo Jaconi com o Juventu-
de, em Caxias do Sul (RS). Já o 

Internacional compartilhará o 
Heriberto Hülse, em Santa Cata-
rina, com o Criciúma. Na mesma 
nota, a CBF esclareceu que “as 
partidas canceladas dos clubes 
gaúchos serão remanejadas para 
datas futuras de acordo com dis-
ponibilidade no calendário”.

Confira as novas datas do 
Campeonato Brasileiro no site 
www.gazetanm.com.br (No Ata-
que)

CARLA SOBREIRA UMINO, leiloeira pública oficial, devidamente matriculada na JUCESP sob nº 826, autorizada pelo credor 
fiduciário BANCO DO BRASIL S.A, por intermédio da CESUP PATRIMÔNIO - PR, CNPJ: 00.000.000/0001-91, faz saber, aos que o 
presente edital virem ou dele tomarem conhecimento e interessar possa, que nos termos dos artigos 26-A, 27 e 27-A da lei 9.514 de 
20 de novembro de 1997 e regulamentação complementar do sistema de financiamento imobiliário, que institui alienação fiduciária de 
bem imóvel com assistência do decreto nº 21.981, de 19 de outubro de 1932, que regula a profissão de leiloeiro ao território da 
república, com as alterações introduzidas pelo decreto n° 22.427 de 1° de fevereiro de 1.933, lei nº 13.138, de 26 de junho de 2015, 
que altera o artigo 19 do regulamento a que se refere o decreto nº 21.981, de 19 de outubro de 1932, para incluir como competência 
dos leiloeiros a venda em hasta pública ou público pregão por meio da rede mundial de computadores, bem como, instrução normativa 
DREI nº 52/2022 da JUCESP, levará a público leilão para alienação do(s) imóvel(is) recebido(s) em garantia, nos contratos 
inadimplentes de alienação fiduciária, na modalidade ELETRÔNICA, captando lances “on-line”, através do portal www.
lancenoleilao.com.br, em PRIMEIRO LEILÃO PÚBLICO no dia 19 de junho de 2024, a partir das 10h00min, ocasião em que, se, o 
maior lance oferecido for inferior ao valor estipulado do imóvel será realizado o SEGUNDO LEILÃO PÚBLICO, no dia 26 de junho de 
2024, a partir das 10h00min, oportunidade em que será aceito o maior lance oferecido, desde que seja igual ou superior ao valor 
estipulado para arrematação em 2º leilão. 01. DA HABILITAÇÃO  Os interessados em participar do leilão deverão se cadastrar no 
portal da LANCE NO LEILÃO, com antecedência mínima de 48 horas da realização do leilão, sob pena de não ser efetivada a 
validação do cadastro efetuado, para tanto, deverão aceitar os TERMOS DE USO e apresentar os documentos solicitados na hora do 
cadastro. Após, aprovação e liberação do cadastro, se faz necessário habilitar-se, acessando o banner deste leilão, clicando na opção 
habilitação, depois aceitar as regras de participação constante no EDITAL DE LEILÃO em conjunto com o TERMO DE USO, que 
implica na aceitação da integralidade das condições estipuladas neste EDITAL.  02. DOS LANCES. Os imóveis serão anunciados por 
lotes e seguindo uma ordem cronológica, vendidos um a um, encerrados de modo escalonados, a cada 1 minuto, sendo o encerramento 
do primeiro lote às 10h00min, o encerramento do segundo lote às 10h01min, e assim sucessivamente até o último lote, havendo 
lances nos 3 minutos antecedentes ao horário de encerramento do lote, será prorrogado o seu fechamento por igual período de tempo, 
visando manifestação de outros eventuais licitantes, nos termos da aplicação subsidiária do artigo 21 da resolução nº 236/2016 do 
Conselho Nacional de Justiça (CNJ), em caráter ad corpus e nas condições e no estado de conservação em que se encontram, sendo 
exclusiva atribuição dos interessados a verificação destes, não cabendo ao BANCO DO BRASIL S.A e a LEILOEIRA quaisquer 
responsabilidades quanto atual situação do imóvel. Caso o imóvel se encontre ocupado, será vendido no estado em que se encontra 
não podendo o arrematante alegar desconhecimento desta condição. A desocupação do imóvel deverá ser providenciada pelo 
ARREMATANTE, que assume o risco da ação, bem como todas as custas e despesas, inclusive honorários advocatícios, mediante 
propositura da competente reintegração na posse, na forma do artigo 30, da lei nº 9.514/97.Todos os participantes terão conhecimento 
dos lances ofertados por meio de registros disponibilizados no auditório virtual, propiciando a concorrência em igualdade de condições 
aos interessados, efetivando-se a arrematação pelo maior lanço ofertado. O interessado assume os riscos oriundos de falhas ou 
impossibilidades técnicas, não sendo cabível qualquer reclamação a esse respeito. 03. DOS DÉBITOS DE IPTU, ITR E CONDOMÍNIO 
INCIDENTES SOBRE OS IMÓVEIS. Existindo valores não quitados de IPTU, ITR e condomínio, o BANCO DO BRASIL S.A. ficará 
responsável pela quitação dos valores a vencer até a data da realização do segundo leilão. É de responsabilidade de o ARREMATANTE 
efetuar o levantamento de eventuais débitos incidentes sobre o imóvel, mediante apresentação de documentação comprobatória para 
o endereço de e-mail atendimento@lancenoleilao.com.br. Não serão acatados pedidos de ressarcimento referentes a eventuais 
pagamentos de débitos efetuados pelo ARREMATANTE ou por terceiros, exceto se autorizado formalmente pelo BANCO DO BRASIL 
S.A. No caso de débitos que estejam sendo cobrados na via judicial, a BANCO DO BRASIL S.A. avaliará a necessidade de se 
manifestar em juízo para se resguardar de cobranças indevidas, responsabilizando-se pelo pagamento da dívida em execução em 
caso de condenação. 04. DA LEILOEIRA O ARREMATANTE vencedor pagará a importância correspondente a 5% (cinco por cento) 
do valor do lance vencedor a leiloeira oficial, a título de comissão. O ARREMATANTE deverá efetuar o pagamento por meio de 
depósito em conta corrente designada pela leiloeira, no ato após o envio dos dados bancários, ressalta-se que o pagamento deverá 
ser efetuado apenas em conta corrente nominal a leiloeira.  O valor da comissão da leiloeira não compõe o valor do lance ofertado. 05. 
DAS CONDIÇÕES DE PAGAMENTO A venda será realizada à vista.  O ARREMATANTE vencedor pagará ao Banco do Brasil S.A., a 
título de sinal para garantia de contratação, a importância correspondente a 5% (cinco por cento) do valor do lance vencedor.  O 
ARREMATANTE deverá efetuar o pagamento por meio de depósito em conta corrente designada pelo Banco do Brasil S.A., no ato e 
após o envio dos dados bancários.  A importância paga como sinal pelo ARREMATANTE vencedor será utilizada para complementação 
do preço. O ARREMATANTE vencedor deverá recolher ao Banco do Brasil S.A. o complemento do preço correspondente a 95% do 
valor proposto, por meio de depósito na mesma conta corrente designada pelo Banco do Brasil S.A., em até 24 horas, contados a partir 
da data do envio dos dados bancários. Após os pagamentos, se faz necessário o envio do comprovante para o endereço de e-mail 
atendimento@lancenoleilao.com.br com a identificação do leilão e lote arrematado. Caso o arrematante não apresente no prazo 
previsto os comprovantes de quitação referentes à aquisição do imóvel e a documentação exigida, será considerado desistente do 
negócio e a venda será cancelada. Reconhecida a desistência, o ARREMATANTE vencedor perde em favor do Banco do Brasil S.A., 
a título de multa, o valor equivalente ao sinal e a comissão da leiloeira. 06. DA DESISTÊNCIA. O ARREMATANTE vencedor poderá ser 
considerado desistente se não cumprir as regras previstas no edital de leilão ou deixar de efetuar os pagamentos nos prazos e formas 
definidas por este a critério do Banco do Brasil S.A. ou LEILOEIRA. Ressalvados os casos previstos em lei, aquele que for 
considerado desistente, fica automaticamente obrigado a pagar a importância correspondente a 10% (dez por cento) do valor do lance 
vencedor, sendo 5% (cinco por cento) a título de multa e 5% (cinco por cento) a título de comissão da leiloeira, na hipótese de já ter 
sido efetuado os pagamentos do sinal e comissão da leiloeira em momento anterior, será convertido os respectivos pagamentos nos 
termos supramencionados, sem prejuízo das demais sanções cíveis e criminal cabíveis à espécie.  O não pagamento demandará o 
arrematante pelo preço com os juros de mora, por ação executiva, instruída com certidão da leiloeira em que se declare não ter sido 
pago o preço da arrematação no prazo marcado no ato do leilão, nos termos do art. 39 do decreto nº 21.981 de 19 de outubro de 1932. 
Na eventualidade de ser frustrada, a arrematação de determinado lote, por ser considerado desistente o arrematante, será realizada 
uma consulta aos demais colocados, na ordem de classificação sobre o seu interesse em adquirir o imóvel, sendo considerado como 
lance vencedor o maior valor ofertado pelo próximo colocado, mantendo os demais termos deste Edital. 07. DA MULTA. Caracterizada 
a desistência, o ARREMATANTE vencedor perde em favor do COMITENTE, a título de multa, o valor equivalente ao sinal para garantia 
da contratação e a comissão da leiloeira. 08. DO DIREITO DE PREFERÊNCIA DO FIDUCIANTE . É facultado ao fiduciante o direito 
de preferência para adquirir o imóvel por preço correspondente ao valor da dívida, somado às despesas, aos prêmios de seguro, aos 
encargos legais, às contribuições condominiais, aos tributos, inclusive os valores correspondentes ao imposto sobre transmissão inter 
vivos e ao laudêmio, se for o caso, pagos para efeito de consolidação da propriedade fiduciária no patrimônio do credor fiduciário, e 
às despesas inerentes aos procedimentos de cobrança e leilão, hipótese em que incumbirá também ao fiduciante o pagamento dos 
encargos tributários e das despesas exigíveis para a nova aquisição do imóvel, inclusive das custas e dos emolumentos até a data da 
realização do segundo leilão, nos termos do § 2º-B do artigo 27 da Lei 9.514/97 (Redação dada pela Lei nº 14.711, de 2023).  O 
direito de preferência do fiduciante é personalíssimo e intransferível, limitado a própria ação do titular, não sendo aceitos lances virtuais 
para o exercício deste direito.  Os interessados deverão requerer o uso desta prerrogativa através do e-mail atendimento@
lancenoleilao.com.br, informando a identificação do lote, a identificação pessoal (RG, CPF ou CNH) e anexando a cópia dos respectivos 
documentos. Depois será encaminhado ao fiduciante o Termo de Aquisição Por Exercício do Direito de Preferência e os dados 
bancários para pagamento do preço determinado pelo § 2º-B do artigo 27 da lei 9.514/97 e comissão da leiloeira determinada pelo § 
3º, inciso II do artigo 27 da lei 9.514/97. O fiduciante deverá efetuar os respectivos pagamentos por meio de depósito em conta 
corrente designada pelo Banco do Brasil e leiloeira até a data da realização do segundo leilão, ressalta-se que o pagamento deverá 
ser efetuado apenas em conta vinculada ao nome do fiduciante para recebimento da aquisição e em nome da leiloeira para 
pagamento da comissão.  O imóvel será mantido em leilão até a comprovação dos pagamentos supramencionados, sendo 
comunicado aos demais interessados a pretensão do fiduciante em adquirir o imóvel pelo direito de preferência.  Na eventualidade de 
ser frustrada, a aquisição de determinado lote pelo direito de preferência, por não atendimento pelo fiduciante de requisito necessário, 
será concretizada a venda por meio do público leilão. Somente após a comprovação dos pagamentos supramencionados e a recepção 
do Termo de Aquisição Por Exercício do Direito de Preferência devidamente assinado, o imóvel será retirado do leilão. 09.  DA 
CONTRATAÇÃO O contrato será formalizado por meio de Escritura Pública de Venda e Compra, correndo todos os impostos, taxas e 
despesas, inclusive as cartorárias, incluindo certidões atualizadas da matrícula do imóvel e outras necessárias para o registro, por 
conta do arrematante/fiduciante, o ARREMATANTE terá o prazo de até 30 (trinta) dias corridos após a data do leilão e o FIDUCINANTE 
o mesmo prazo contados a partir da data do efetivo pagamento para lavratura da escritura pública e posterior registro junto ao Cartório 
de registro de Imóveis condizente ao imóvel arrematado para transferência de propriedade, sob pena, de não cumprido este prazo, o 
ARREMATANTE/FIDUCIANTE ser considerado desistente, conforme item 06 deste Edital. Este prazo poderá ser prorrogado uma vez, 
por igual período, quando solicitado pelo ARREMATANTE/FIDUCIANTE durante o seu transcurso e desde que ocorra motivo 
justificado, aceito pelo Banco do Brasil S.A. O ARREMATANTE/FIDUCIANTE fica responsável pela apresentação junto ao Banco do 
Brasil S.A. da escritura pública registrada junto ao Ofício de Registro de Imóveis competente no prazo de 30 (trinta) dias a contar da 
assinatura do instrumento de venda e compra. Os arrematantes/fiduciantes serão orientados através do escritório da leiloeira por meio 
de endereço eletrônico sobre o procedimento da lavratura da escritura e registro do imóvel arrematado/adquirido.DESCRIÇÃO DOS 
LOTES: ESTADO DE MINAS GERAIS - (MG) - Município de Montes Claros (MG) - LOTE: 044 - Registro:  ID 99338. Descrição: 
IMÓVEL DE MATRÍCULA 52.492 DO OFÍCIO DO 2º REGISTRO DE IMÓVEIS DA COMARCA DE MONTES CLAROS, DO ESTADO 
DE MINAS GERAIS, ASSIM DESCRITO: Apartamento 206, do Bloco 08 e vagas de garagem nº 263/264, descoberta livre/descoberta 
presa, integrante do empreendimento denominado “PARQUE MONTE FIORE”, melhor descrito e caracterizado na respectiva 
matrícula. Inscrição Imobiliária: 1.36.199.0700.294, número do cadastro: 19743730. Obs.1: O imóvel encontra-se ocupado por 
terceiros e as providências e eventuais despesas para regularização e desocupação do imóvel correrão por conta do adquirente.
Localização: Alameda Belvedere, nº 110, Apartamento 206, Bloco 08 - Belvedere II - Montes Claros/MG - CEP: 39406-230. Lance 
mínimo para arrematação em 1º leilão: R$ 127.982,65 (Cento e vinte sete mil e novecentos e trinta e dois reais e sessenta e cinco 
centavos). Lance mínimo para arrematação em 2º leilão: R$ 270.874,50 (Duzentos e setenta mil e oitocentos e setenta e quatro reais 
e cinquenta centavos). LOTE: 045 - Registro:  ID 99233. Descrição: IMÓVEL DE MATRÍCULA 33.274 DO 1º PRIMEIRO REGISTRO 
DE IMÓVEIS DA COMARCA DE MONTES CLAROS, DO ESTADO DE MINAS GERAIS - MG, ASSIM DESCRITO: Casa 05, de 02 
pavimentos do “CONDOMÍNIO RESIDENCIAL SÃO MARCOS”, com área privativa real total de 123,48 m² (sendo 11,03 m² da varanda 
e 47,54 m² de área privativa descoberta), melhor descrita e caracterizada na respectiva matrícula. Inscrição Imobiliária: 
1120500994005, cadastro: 17440970. Obs.1: O imóvel encontra-se ocupado por terceiros e as providências e eventuais despesas 
para regularização e desocupação do imóvel correrão por conta do adquirente. Localização: Rua Santa Terezinha, nº 585, casa 05 -  
Todos os Santos - Montes Claros/MG - CEP: 39400-116. Lance mínimo para arrematação em 1º leilão: R$ 174.948,45 (Cento e 
setenta e quatro mil e novecentos e quarenta e oito reais e quarenta e cinco centavos) . Lance mínimo para arrematação em 2º 
leilão: R$ 220.002,64 (Duzentos e vinte mil e dois reais e sessenta e quatro centavos) Aos participantes do público leilão, é defeso 
alegar desconhecimento das cláusulas deste Edital, para se eximirem das obrigações geradas, inclusive aquelas de ordem criminal na 
forma do artigo 335, do Código Penal Brasileiro. Maiores informações no escritório da Leiloeira tel. (11) 3393-3150.Carla Sobreira 
Umino, Matrícula - JUCESP 826 - Leiloeira Oficial - www.lancenoleilao.com.br

EDITAL DE LEILÃO DE CONSOLIDAÇÃO DE PROPRIEDADE 2024/960046
 ALIENAÇÃO FIDUCIÁRIA  ARTS. 26-A, 27 E 27-A DA LEI 9.514/97

Pelo alvinegro, são 102 gols em 193 
jogos, tendo acumulado artilharias 
desde então. Ele é o segundo maior 
goleador do clube no século, atrás de 
Diego Tardelli, que marcou 112 vezes, 
e o 17º maior na história – o primeiro 
é Reinaldo, com 255 gols.   

Diante disso, Hulk não se vê dis-
tante do Atlético quando pendurar as 
chuteiras. Ele citou até a relação do 
pai, Gilvan de Sousa, considerado pra-
ticamente um ‘mascote’ pela torcida.

“Quando eu parar de jogar, não vou 
estar em campo, mas com certeza esta-
rei no estádio, em casa assistindo pela 
televisão, mas estarei junto com a mas-
sa. Até porque o Galo não sai de mim, 
da minha família. Meu pai é um masco-
te, depois do Galo Doido é ele”, disse. 
O camisa 7 também comentou sobre 
a exigência que tem consigo mesmo e 
encerrou a fala se declarando ao clube. 
“Se criou um laço tão forte. Para você 
ter ideia, quando não jogo bem fico 
muito chateado comigo mesmo, ‘por 
que não ajudei mais’? É uma cobrança 
muito grande de querer sempre ajudar 
mais. É um clube que vai estar na mi-
nha vida, no meu dia a dia pós-futebol. 
Tenho um carinho enorme, um respei-
to acima de tudo, e gratidão por todo 
carinho, respeito, reconhecimento”, 
completou. (No Ataque)
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 O DESTAQUE DE HOJE vai para esta este brotinho lindo 
que é MARIA OLÍVIA MEDEIROS Rodrigues que no próxi-
mo sábado estará vivendo a emoção de comemorar seus 
15 anos. Tudo vêm sendo realizado pelos papais Randson e 
Jaqueline Medeiros Rodrigues. O vovô Jadir Rodrigues se 
estivesse entre nós estaria vibrando em dançar a valsa com 
a beta neta que ele adorava muito.

FEIJOADA DO THEO: Laurinda e Geisa Santana, Sandra 
Colares, Rosane e José  Antônio Rodrigues  e Sandra La-
deia.

EM FRENTE AO PAINEL, os queridos, Rita Sapori, Fer-
nando Loyola e Gilda Sapori 

VEJAM AS GRANDES ATRAÇÕES da EXPOJANAÚBA que 
é uma das festas agropecuárias mais importantes do País. 

GOSTO DE VIAJAR PELO MUNDO, pois me traz sempre 
novos conhecimentos, vejo a cultura do povo e no mais me 
sinto revigorado. Viajar sempre foi minha paixão, modéstia 
parte estive revendo aqui a lista e se não esqueci algum, já 
começo 53 países e muitos por várias vezes. Um País que 
me encantou foi a AUSTRÁLIA. Estou aí tendo ao fundo a 
magnífica “Opera House”. Se Deus quiser ainda vou viajar 
muito.

VEJAM ESTA FOTO das amigas Raquel, Vivianne Roma-
nholo Barbosa de Castro Rosado, Ana Angélica Lima e 
Claudiana Donato Bauman

O SUCESSO DESSES JOVENS é contagiante, parabéns 
para Bernardo Gomes, André e Victor Colares que irão 
participar com a fábrica da Berry’s do famoso leilão bene-
ficente do Neymar que acontecerá dia 03 de junho em São 
Paulo.

QUARTETO NA FEIJOADA DO THEO  formado por Luma 
Veloso , Luyver Henrique Oliveira , Layla Gabriela Dias e 
Maria Clara Paulino Veloso

SAMANTHA PAULINO sorteando um brinde da Sapazzio 
na FEIJOADA DO THEO e a ganhadora foi Celina Loyola.

THIAGO HOLLANDA com sua linda namorada

LEILÃO DO NEYMAR 

NEYMAR DIVULGOU A DATA DA 4ª EDIÇÃO do “Leilão do Ins-
tituto Neymar Jr”, que será no dia 3 de junho em São Paulo. O 
jogador de futebol faz todo ano o evento marcado pela presença 
de celebridades e pelos lotes com itens inusitados, como: jogar 
pôquer com Neymar, comprar troféu de Lionel Messi, viajar em 
jato particular com Virgínia, tirar selfie com Gisele Bündchen, en-
contro e jantares com famosos, comprar um blazer e um color do 
anfitrião e muito mais.

LULA É RECEBIDO POR VAIAS
O PRESIDENTE É RECEBIDO COM VAIAS por parte dos pre-

feitos que participam da 25ª Marcha dos Prefeitos, o presidente 
Lula (foto/reprodução internet) também ouviu gritos de apoio de 
prefeitos petistas. A situação foi controlada pelo presidente da 
Confederação Nacional de prefeitos, Paulo Ziulkoski, que repre-
endeu os manifestantes. 

EXPOJANAÚBA 
COMO TODOS SABEM A EXPOSIÇÃO agropecuária de Janaú-

ba está chegando, com grandes shows marcado para agitar todos 
que estiverem presentes, como por exemplo o de abertura no 
feriado dia 30, que a dupla sertaneja Fernando e Sorocaba irá se 
apresentar. E é claro que vou me esticar até lá para prestigiar esse 
mega-evento.

POLÍCIA FEDERAL VIRA DEMANDA POLÍTICA
PARLAMENTARES, INCLUINDO OS DO PT, estão enchendo a 

PF de requerimentos para a instalação de delegacias do órgão em 
cidades médias e pequenas dos seus estados. “Virou uma praga”, 
reclama uma autoridade do governo. No Ministério da Justiça, o 
entendimento é que isso é consequência da nacionalização da 
questão da segurança pública e da campanha eleitoral de outu-
bro.

REDUÇÃO DE TAXAS
O GOVERNO FEDERAL ZEROU A TARIFA de importação de 

três tipos de arroz. O objetivo é evitar o aumento do preço do 
produto, cuja produção nacional foi comprometida pelas en-
chentes no Rio Grande do Sul. A redução das taxas valerá até 
31 de dezembro. O Executivo também pretende importar até 1 
tonelada do grão.

ALIADOS DO PRESIDENTE LULA esperam uma re-
forma ministerial até o final do ano. Nesta semana, Lula deslo-
cou Paulo Pimenta da Secom para o Ministério Extraordinário 
de Apoio à Reconstrução do Rio Grande do Sul, até fevereiro de 
2025. Petistas veem a troca como o princípio das mudanças na 
Esplanada.

MUITA GENTE QUE SE SENTE “ DOUTORES”. Não 
gostaram da nota que dei aqui ontem. Vale lembrar que quem são 
realmente “Doutores” são os que fazem doutorado em sua profis-
são. Existe pessoas que mal termina um curso e já faz questão de 
ser chamado “DR”. 

E NÃO ESQUEÇAM que em setembro estaremos comemoran-
do a Vida e o Glamour numa festa temática jamais vista na região.

SOB NOVA DIREÇÃO: Lai Ching-te tomou posse na úl-
tima segunda, como o novo presidente de Taiwan. Ao suceder a 
colega do Partido Democrático Progressista, Tsai Ing-wn, ele disse 
no discurso de posse que considera a “paz e a estabilidade” com a 
China como “valores fundamentais para o mundo”.

UMA DAS PRIMEIRAS METAS de Magda Chambriard à 
frente da Petrobras deve ser a liberação da exploração de petróleo 
na Foz do Amazonas. Escolhida pelo presidente Lula (PT), seu 
currículo está em análise por um comitê independente da com-
panhia. Após o aval, a nomeação deve acontecer até sexta-feira.

VAP E VIP


